



Unas declaraciones desdichadas

Los propósitos quirúrgicos del señor Samper

Anteayer, el señor Samper declaró que el Gobierno estaba decidido a mantener un riguroso silencio en el problema de Cataluña. ¿Razones? El señor Samper las expuso con amplitud. Nada le quedó por decir a los periodistas, siempre en demostración de que el Gobierno se atiene a su propósito de silencio. Fué después de haber cuando el señor Samper, ma agudo, cayó en la cuenta de que debía estar callado. Y fué entonces a ir y venir, y el enviar recados a los periodistas para que se abstuvieran de recoger lo que el señor Samper había dicho media hora antes. El presidente del Gobierno se aplicaba a sí mismo la censura. Y ayer nos la aplicó a nosotros el Gobierno, una vez más, en forma de recogida, porque ni el señor Samper podía pedirnos el favor del silencio, ni nosotros estamos en disposición de favorecer al señor Samper. El caso, por grotesco, resulta solemne alocación para comprender hasta qué grado de desprestigio, de falta de confianza en sí mismo y de torpeza ha llegado el Gobierno.

Y es a ese Gobierno al que las Cortes le han otorgado un crédito excepcional para resolver el pleito de Cataluña? ¿Son estos hombres de notoria ineptitud, locos cuando se proponen guardar silencio, mudos cuando debieran hablar, trágicos en su optimismo, risibles en su seriedad, los que pueden enfrentarse con la actitud resuelta y clara de la Generalidad? ¿El Gobierno —ha dicho el señor Samper en esas declaraciones con tanto interés hurtadas a la prensa—, desde que se planteó el problema de Cataluña, aplicó al enfermo la terapéutica del silencio; mas no se crea por ello que nosotros abandonamos al paciente a su propio destino, para que cure por sí. Ocurre en esto como cuando se precisa una operación quirúrgica y el cirujano aguarda el momento de que cedan los tejidos y tendones del doliente para entonces operar. Graves, en efecto, son esas confesiones. Comprendemos que el señor Samper se asustara de ellas apenas las hubo parido. Tan graves son, que tendrán automáticamente, cuando se conozcan en Cataluña, la vir-

tud de afirmar y hacer más enérgica la posición de la Generalidad. Dramática contradicción la del Gobierno. Cuando quiere aparentar fortaleza es cuando aparece más débil. Por contra, cada acto suyo viene a robustecer la posición de su adversario. Pierde fuerza el Gobierno en la proporción justa que la gana la Generalidad. La autoridad moral de los catalanes es hoy mucho mayor que en el momento de iniciarse el pleito. No habría de asistirse la razón tan plenamente como les asiste, y aun así estarían siempre en situación de ventaja para contender con un Gobierno como el actual, reñido totalmente con la dignidad política.

De pacientes y operaciones quirúrgicas ha hablado el señor Samper. Aplicado a Cataluña, cuando Cataluña está dando pruebas de gozar de excelente salud, el diagnóstico resulta grotesco. Quien está en trance de gravedad no es Cataluña, ni el Gobierno que la representa, sino este otro Gobierno de los compadrazgos que deambula de la Ceca a la Mesa, pactando complicidades. Y, desde luego, la que está más grave y casi de cuerpo presente es la República. A tal estado la han conducido las manos zafias que la gobiernan y sus propias debilidades. Si alguna expresión de vitalidad le queda a la República es precisamente la que viene de Cataluña. ¿Con qué autoridad puede el Gobierno ni ninguno de los Poderes republicanos intentar sofocar esa expresión vital? Por lo que a nosotros corresponde decir, ya hemos dicho lo que debíamos decir. El problema que se ventila en Cataluña es un problema de toda España. No tanto por el problema en sí como por la significación que alcanza. Téntese el pulso al señor Samper antes de resolverse a ser cirujano, papel que, evidentemente, resulta desproporcionado para sus aficiones de rúfala. Téntese el pulso, que acaso no sea tan firme como su locuacidad quiso dar a entender. Si el Gobierno, después de ofenderla, intenta agredir a Cataluña, Cataluña no estará sola en la defensa. A su lado tomarán posición, por lo menos, cuantos no hayan perdido del todo el pulso y la capacidad de avergonzarse ante los desafueros.

Política, periodismo y delincuencia

El lerrouxismo se dispone a adueñarse de "El Sol", S. A., y de "Luz"

Para lo que ha conminado al Banco de España y a la Banca privada a que le hagan entrega de tres millones y medio de pesetas

Concedida es la difícil situación que viene atravesando, como buenamente puede, «El Sol», S. A. No descubrimos nada nuevo, porque esas angustias económicas han hecho que se anuncie la subasta de todos los bienes de la subasta de referencia. En torno a esa subasta, según hemos informado, está operando el lerrouxismo, con ánimo de adquirir el control de los periódicos «El Sol» y «La Voz» y ponerlos al servicio del Gobierno y de la Ceda. Secundariamente el lerrouxismo se interesa también por adquirir la propiedad de «Luz», destinándola al mismo fin. ¿Cómo puede el lerrouxismo desarrollar esta operación? He aquí lo que tiene, a nuestro juicio, verdadera importancia. Es que el lerrouxismo busque la manera de contar con uno o varios órganos en la prensa no puede ser más lúcido, si lícitamente los adquiere o los lucha; pero en el caso de que nos ocupamos la licitud del procedimiento no aparece por parte alguna, y por sí sin estuviésemos a tiempo para enterarnos una operación a todas luces delictiva, nos parece oportuno dar publicidad a la noticia.

La operación ha sido planeada por un ex caudillo, notorio en la política española por su mehez histórica y su codicia insaciable, a cuyo domicilio particular fueron convocados dos personajes de la situación: un aprendiz de hacendista y un banquero de mutuas agarraderas, recientemente condecorado en razón de sus trapacerías. El ex caudillo notorio se expresó en términos conminatorios: «Es absolutamente indispensable—vino a decir—que el Banco de España facilite los millones y medio de pesetas para que nos hagamos con la propiedad de «El Sol», S. A., que está en un momento propicio para pasar a nuestras manos. No dudo que el Banco de España, mediando el interés de ustedes, se avenga a ayudarnos con su contribución económica, debiendo, en otro caso, quedar a la espera de las consecuencias de su negativa.» Algunas débiles objeciones que le fueron hechas las pulverizó el ex caudillo.

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas al trimestre en provincias. Pago adelantado.

LAS AUDIENCIAS EN EL PALACIO NACIONAL

El señor Martínez Barrio ha cuidado de salvar su responsabilidad en cuanto a lo que en el futuro pueda acontecer

Referencia de otra visita que ha pasado totalmente incógnita

Ayer visitó a su excelencia el señor Martínez Barrio, jefe de los neorradicales y presidente de la famosa Mesa electoral que presenció, dicen ellos—que hizo, decimos nosotros—, las elecciones generales que nos han traído a la situación presente. Como es natural, los periodistas no consiguieron averiguar el alcance de la visita ni los temas, seguramente políticos, que dieron motivo a la conversación. «Luz», al dar cuenta de la entrevista, callando lo que sabe, escribe lo siguiente:

«A pesar de la natural reserva del señor Martínez Barrio, se dice que su visita a Palacio ha tenido marcado interés político. Después de las últimas sesiones parlamentarias, y, sobre todo, después de la de clausura, el jefe de los radicales demócratas no ha ocultado su pensamiento en orden a las responsabilidades que plantea a los republicanos la continuación del actual estado de cosas. Ni ha vacilado en afirmar que, por su parte, está decidido a que ninguna responsabilidad le quepa por lo que en el futuro pueda acontecer. ¿Ante quién había de salvar esa responsabilidad posible? ¿Acaso ante el jefe del Estado? No sería sorprendente. Creemos nosotros, sin embargo, que es la opinión el supremo juez político, y que a la opinión hay que ir en solicitud de audiencia para que ésta concida todas las actitudes y tenga, en su día, elementos de juicio bastantes para sentenciar.»

Se advierte en las claras el esfuerzo del colega para eludir el dar a las cuartillas su información. Seguidamente, y como si continuase la nota que transcribimos, apunta a sus lectores un calendario político según el cual el Gobierno fenecerá al restararse las Cortes, para dar lugar al nacimiento de un Gabinete en el que, da convenirle así a Gil Robles, habrá ministros de la Ceda. Ese Gobierno cargaría con la responsabilidad de los presupuestos, acometería la reforma de la Constitución y la autodisolución de las Cortes, para que siempre le quedara al presidente de la República su libre prerrogativa de disolver las Cortes venideras. «Luz» da su calendario como un plan de las derechas. ¿Sólo de las derechas? Aquí intervinimos nosotros, con ánimo de ensayar una respuesta. No son sólo las derechas las que han pensado en ese plan. Quizá ni lo han madurado ellas.

En diferentes ocasiones hemos hecho méritos de la discreción de Martínez Barrio. En efecto, el jefe de los neorradicales es hombre de pocas palabras y largos silencios. Sabe callar. Callando procura hacer la suya. Sólo a algún amigo muy íntimo le habrá

confiado el resultado de la entrevista. Por ese camino no podemos sacar nada en limpio, y fuerza es atenerse a lo que insinúa «Luz». Pero la visita del señor Martínez Barrio no es la única que ha recibido el jefe del Estado. Días atrás, sin que trascendiese a la prensa, recibió otra. Visita significativa y de larga duración. Parece que la conversación fué extremadamente interesante y sobre ella no se ha guardado acaso el necesario secreto. Ello es que ha llegado hasta nosotros con toda suerte de pormenores y detalles. Podríamos reproducir con bastante fidelidad preguntas y respuestas. Nos conformaremos con decir que una buena parte del calendario político de «Luz» está contenido en dicho diálogo, en oposición

Los presos socialistas de Madrid saludan a los camaradas campesinos

Con motivo del festival celebrado anteayer en la plaza de toros en favor de los campesinos, los presos socialistas en la Cárcel de Madrid enviaron a la Federación de la Tierra el siguiente saludo:

«Los presos socialistas de la Cárcel de Madrid quieren hacer constar ante los concurrentes al acto del viernes 6 de julio en la plaza de toros de Madrid su fraternal saludo de solidaridad y simpatía para los camaradas campesinos, víctimas de la crue y inhumana represión de la fuerza pública al servicio de la burguesía terrateniente y reaccionaria. ¡Viva la Revolución social! ¡Viva el Partido Socialista! El Comité de presos socialistas.»

¿Hasta cuándo?

Aún hay presos gubernativos en Badajoz y Burgos

Por noticias que acaba de recibir la Federación de Trabajadores de la Tierra, quedaban hasta ayer en Burgos 18 presos gubernativos de Badajoz y 8 procesados. ¿Hasta cuándo se va a mantener la detención ilegal de todos estos hombres, que se llevó en rehenes el ministro de la Gobernación por mandato del caciquismo cedista y radical de la provincia de Badajoz? ¿O habrá que emprender una cruzada en España para arrancar estos nuevos cautivos de las garras de nuestros sacra-troncos radicales y fascistas?

"NUBE DE VERANO"

Las mejoras logradas para los sargentos

Días atrás nos hicimos eco de las cartas de reconocimiento que de diversos puntos de España nos enviaban los sargentos. La nota nuestra era lacónica, pero no por ello inexpressiva. Suponíamos, cuando la escribimos, que necesitaríamos volver al tema. La batalla había sido ganada en un frente, pero calculamos que necesitaríamos ganarla en algún otro. Bien. Ya ha empezado a llegarnos testimonios de que tenemos razón. En los cuarteles, aparte de júbilo de los interesados y de la complacencia de aquella parte de la oficialidad, muy reducida ciertamente, que no considerara a las clases de tropa como inferiores moralmente por serlo jerárquicamente, todo es resquemor y disgusto.

Tanto, que no parece sino que las mejoras logradas por los sargentos les han sido arrancadas a ellos. No es que sea así, sino que una vez más los oficiales de psicología monárquica se encorcan porque se haya hecho justicia a las clases de tropa. La situación eterna de las clases, según la mayor parte de la oficialidad, tiene que ser de disgusto moral y económico. Para contrarrestar los beneficios que les han sido conseguidos por los socialistas a los sargentos, en los regimientos ha dado comienzo una sistemática persecución contra ellos. Se tiene para con ellos unas exigencias rara vez conocidas. Se los vigila en cada uno de sus actos, de suerte que no puedan coaccionar el pie, en cada minuto, sino justamente en la loseta que previene la ordenanza. Y como por este camino no se consigue cosa mayor, ya que los sargentos, percatados de la conspiración, cuidan con particular atención de no extralimitarse ni desatender ninguna de sus funciones y cometidos, se acude a todos los expedientes imaginables. Se les reprime si se presentan juntos a

entregar el parte, o si se presentan separados; si llevan leguis o dejan de llevarlos; si conversan entre sí, o si dejan de conversar; si hacen los saludos de ordenanza con este o el otro estilo... Todos y cada uno de sus actos son criticados durísimamente. Y si la réplica, con ánimo de explicación, surge, entonces la amenaza de la corrección queda flotando. Resulta excesivo; pero así es. Quizá expresamos páldamente lo que estos días está sucediendo en la mayoría de los cuarteles. Caba esperar lo que sucede. Según la expresión de algunos oficiales de un regimiento de Madrid, de los que algún día necesitaríamos ocuparnos despacio, no solamente por sus actividades políticas, practicadas descaradamente en el cuartel, sino también por sus tejamanices económicos con la caja del regimiento, que una vez puestos en claro los conduciría a la cárcel con buena carga de años; según su expresión, las mejoras conseguidas por los sargentos son una nube de verano. Alguna vez que han dicho, inspirados por el odio, algo sensato. En el ámbito de quienes hemos escrito y hablado por que esas mejoras se conseguirían, ellas son «nube de verano», pero por excesivas, sino, en todo caso, por escasas.

Entra en el propósito de los socialistas utilizar los valores técnicos e intelectuales que pueden encontrarse entre las clases de tropa para colocar al ejército en condiciones de ser una institución de raíz popular y de eficacia indiscutida. Y puede que el logro de esa aspiración socialista, sea, en efecto, «nube de verano». Pero aun cuando sea de invierno, para el caso será lo mismo. En los cuarteles habrá terminado esa lucha de clases que hace que no pueda hablarse, sin suscitarse feroces ironías, de la sinte-rior satisfacción. Cuando nodia ha-

berse buscado esa satisfacción, haciendo que las clases disfrutasen de sus mejoras de un modo pleno y sin capaduras morales, el odio de clase de la oficialidad pone en situación de combatientes a las clases de tropa. Esto, que era inevitable, viene a darnos la razón a los socialistas, que siempre hemos predicado, de acuerdo con nuestras convicciones, que la lucha de clases no se extingue al conseguir mejoras parciales, sino que se exacerba, ya que cada una de esas mejoras que el proletariado alcanza se clavan como un dardo en la clase dominante. En el ejército no podía fallar nuestra regla, y no ha fallado, como han podido notar los sargentos. Ahora se tira a hacerles la vida imposible, a endurecerles los servicios, a exigirles un acatamiento a las Ordenanzas que no prestan ni uno de cuantos les demandan la observancia. Y para que el clima entre las clases de tropa se encoque y carezca de remedio, de la vigilancia de los sargentos han sido encargados los suboficiales, y de los de éstos, los oficiales. De oficial para arriba la vigilancia no existe. En los cuarteles hacen lo que les viene en gana, exactamente como ocurriría a sargentos y suboficiales si entrase en sus cálculos servir los designios políticos y de clase de los oficiales. Es decir, en cuanto el sargento o el suboficial es esquivo a su clase, encuentra toda suerte de facilidades para ser feliz, con la felicidad, por supuesto, de los traicionados.

Deben agradecer los sargentos, aun cuando les cree una situación enojosa, la conducta que observan los oficiales. Ellos les instruye sobre el peligro de confiarse a unas conquistas parciales. Hay que usar a las corquistas totales, a las que tienen legítimo derecho, exactamente igual que los trabajadores.

Una suspensión arbitraria

El mitin pro libertad de Ernesto Thaelmann

La autoridad gubernativa, ha negado el permiso para el mitin organizado para protestar por el encarcelamiento de Thaelmann. No acabamos de comprender esa medida arbitraria. Con el mitin no se buscaba otra cosa que causar una protesta y dejar establecida una solidaridad, tanto más necesaria ahora en que la dictadura nazi se ha liado la manta a la cabeza y ejecuta a sus adversarios sin formación de causa ni formalidad ninguna. La oportunidad del acto era notoria, ya que está bien demostrado que la protesta internacional surte efectos. Las autoridades no han dejado celebrarlo. ¿Por qué? Sólo podemos imaginarnos una explicación: que la representación diplomática alemana haya interpuesto su influencia. Si así fuera, la explicación vendría a empeorar el asunto, y nuestra protesta cobraría más energía, ya que no es admisible que la representación diplomática de ningún país tenga fuerza para privar a los ciudadanos del ejercicio de un derecho legítimo. Mucho más cuando con el uso de ese derecho se trata de rescatar para la libertad, y quien sabe si también para la vida, a un hombre sañuda e injustamente perseguido. Si la desgracia que se teme se abatiera por orden de la dictadura nazi sobre la cabeza de Thaelmann, las autoridades de España aparecerían complicadas en esa responsabilidad por haber impedido que la protesta internacional adquiriese la fuerza necesaria, que es obra del conjunto de voces, para prohibir el crimen que se viene gestando hace mucho tiempo. Hoy ya nadie duda, después de los últimos sucesos, que el nacionalsocialismo es capaz de cometerlo. Ni siquiera lo dudán en «El Debate», que un día, cuando la persecución nazi se ensañaba exclusivamente en los trabajadores, lo saludó como innovador de todos los valores morales y espirituales. La criminalidad de Hitler y sus secuaces se ha hecho patente para los más reitrosos a aceptarla. Y es justamente ahora cuando los gobernantes españoles incurran en la torpeza de interponerse entre los trabajadores e Hitler para que aquellos no acusen al Führer de lo que le acusa el mundo: de sanguinario.

Los organizadores del mitin persisten en celebrarlo, y han elegido para ello, buscando un doble efecto, la fecha del asesinato de Jaurés. ¿Se autorizará entonces lo que no fué autorizado para ayer? Somos pesimistas. No acostumbramos las autoridades españolas a enmendarse sus yerros, aun cuando resulten tan valiosos como este de prohibir la celebración de un mitin en beneficio de un hombre que está siendo perseguido sañudamente y por cuya vida temen los obreros del mundo.

Los dramas de la miseria

Se suicida porque carece de trabajo

CIUDAD REAL, 7.—Comunican de Miguelturra que se ha suicidado, acorralado a un pozo, en su domicilio, el herrero Rafael Almagro Fernández.

Se ignoran las causas de tal determinación; pero se cree que han sido motivadas por la falta de trabajo. Deja mujer y seis hijos.—(Febus.)

Disgusto en la policía

Se nos asegura que con motivo de la futura reorganización policíaca y creación de las Comisarias regionales, será nombrado para una de éstas el inspector de segunda don Gregorio Rajal, señor perfectamente desconocido en los medios policíacos como funcionario capacitado y de quien únicamente sabemos que es el actual secretario particular del director general y caudal del escritor «Azorín». «Ello ha causado muy mal efecto en la policía, ya que este nombramiento no es más que una prueba del favoritismo que impera actualmente y que haría sonrojarse a Montero Ríos, el de la yernoeracia, si levantara la cabeza. Sabemos de una manera cierta que el descontento es grande entre la clase de inspectores de primera y comisarios, tan capacitado y de mayor categoría administrativa.

El problema catalán

Cómo cumple resolverlo, a juicio del diputado señor Carranza

Movilizand el ejército y la marina y creando partidas de voluntarios, a los que el Gobierno dotaría de ametralladoras y bombas de mano

Consideramos curioso reproducir el artículo que, con la firma de don Ramón de Carranza, diputado adscripto a la minoría de Renovación española, se ha publicado en «La Información», de Cádiz. Es todo un programa, o, si se quiere otra expresión, una fórmula para resolver el problema de Cataluña. Programa o fórmula de sentido monárquico, que no dejará de sonar gratuitamente, con su marcha de «Cádiz» y todo, a los oídos de la mayor parte de los diputados cedistas y agrarios.

Nuestra admiración se ha detenido en un punto: en la repugnancia que al señor Carranza le produce leer la prensa catalana. Debe creer, sin duda, que su artículo-programa será leído en Barcelona con gusto y satisfacción. En fin, aquí está el artículo del señor Carranza:

«Ante todo, fulminante relevo del comandante general Batet, jefe superior en Cataluña de las fuerzas militares españolas, pues el que recomendó a oficiales a sus órdenes que precisaba fuesen ciegos, sordos y mudos a lo que se dijera sobre España—esto no fué rectificado—, no puede mandar españoles para defenderla.

Movilización de las divisiones de Aragón y Valencia, concentrándolas en las fronteras catalanas próximas a Lérida y Tarragona, dispuestas a acudir en cuanto se aprecie toman mal giro los asuntos catalanes.

Concentrar fuerzas de las divisiones inmediatas en Aragón y Valencia, constituyendo las reservas de éstas. Reforzar las guarniciones de Montuich y Figueras con mil hombres cada una, sacados de Andalucía. Fondear en Barcelona el acorazado «Jaime I»; en Tarragona y Rosas, los cruceros «Cervantes» y «Cervera»; el «Libertad» y cuatro o seis destroyers «Intero» en distintos puntos de la costa, empezando por Les Alfragues.»

gastos que hayan también servido en él. Estas compañías de partidarios llevarían sección de ametralladoras ligeras y granadas de mano y se registrarían por las Ordenanzas del ejército. Cuando los catalanes se declararon súbditos del rey de Francia Luis XIII, en odio a España, y estando aquella en guerra con nosotros, hubo en España un gran movimiento contra ellos y fueron muchas las personas que sostuvieron a su costa compañías y aun batallones. Entre ellos, el conde-duque de Olivares sostuvo un cuerpo de dos mil hombres. El canto de «Los segadores», que repiten todos los días, y les recuerda los asesinatos que cometieron en Barcelona en la revuelta en que degollaron tantos castellanos, entre ellos al virrey conde de Santa Coloma, catalán, natural sería responder con la marcha de «Cádiz», ya que no tenemos himno nacional, y hacer a su son lo mismo que ellos hicieron con los nuestros hace doscientos cincuenta años.

Repugna leer gran parte de la prensa que se publica en Barcelona, y hora es de acabar con las humillaciones a que nuestra bondad y la indiferencia patriótica nos ha conducido, y que raya ya en humillación. Precisa que los Gobiernos, todos, se sientan apoyados por todos los españoles, que ya no quieren sufrir más vejaciones (en Cataluña) ni más insultos a España, la madre común.»

«Sin energía no puede existir el mando sobre pocos ni sobre muchos. Véase el ejemplo que en Alemania acaba de dar Hitler, pues arrojados y decisiones tan rápidas como enérgicas es lo que esperamos de los Gobiernos de España, si es que quieren sintetizar el sentimiento español de una e indivisible, interpretándolo como deben y no permitiendo que menos de un millón de revoltosos que, no quieren ser españoles, quieran y veagan a destruir la unidad nacional, adueñándose de territorio que es de España, con catalanes o sin ellos, pues así lo dispuso la Naturaleza antes que la Geografía se escribiera, y lo que nuestros antepasados nos dejaron como España, lo sostendremos mientras corra por nuestras venas sangre española. Al Séñara con ellos y nosotros a poblar tierra española en Cataluña, que es y será siempre la de España.»

En tercera plana: Una hora de conversación con el señor Samper

Ecos filarmónicos

Una semana musical decisiva.— Dos bosquejos bibliográficos

Es decisiva para los intereses musicales hispanos la semana que ahora...

Yo no querría hablar más de la Junta; pero el informador veraz...

Encargado este mismo organismo de organizar el Conservatorio sevillano...

He aquí una fuente informativa para quienes se preocupan por conocer la historia de nuestra música...

Naturalmente que no están al tanto de las revistas musicales; pero la adquisición paulatina de nuevos fondos...

La Edición Oriental de Música, establecida en Alejandría, acaba de publicar un tercer volumen de «Copias sefardíes»...

Hemsi. Son seis, como en cada uno de los precedentes cuadernos...

Al texto literario y musical antecedente de un prólogo sobre «El orientalismo hispanista del compositor A. Hemsi»...

Se advierte a los compañeros que no hayan adquirido billetes para la concentración de Juventudes Socialistas en San Martín de la Vega...

De Valladolid. La huelga de albañiles. VALLADOLID. 7.— Sigue con gran entusiasmo la huelga de albañiles...

LEYENDO LIBROS. «Política social», de Ramiro Alvarez, Manuel García Serpe y Luis Balaquer.

Agresión a un periodista. El agredido no es autor del suelto que publicó EL SOCIALISTA

GUADALAJARA, 7.— Como ampliación a la noticia publicada hoy referente a la agresión de que fue víctima el periodista de esta capital Vicente Relano...

La repulsa del pueblo contra el fascismo. En Cuatro Caminos se produce una colisión entre obreros y vendedores de «F. E.»...

Avor, pese a que existe una disposición del ministro de la Gobernación que prohíbe la venta de periódicos a los no profesionales...

En las primeras horas de la mañana se presentó en la barrada de Cuatro Caminos uno de esos grupos de jóvenes que vendían «F. E.»...

El atestado policíaco se redactó de tal forma que los agredidos han pasado al Juzgado municipal como promotores del suceso.

El jefe del Gobierno pasó ayer la tarde en su despacho oficial. A las cinco y media recibió a don Manuel de la Haza...

En Málaga se nombra secretario del Jurado mixto de Ferrocarriles a un menor de edad.

NOTAS DE ARTE. CARTELES DE PROPAGANDA DEL AHORRO

No se ahorra en Castilla. No se ahorra en las provincias extremeñas ni en Andalucía. Pero no cabe fundar en esto atribuciones psicológicas.

Notas políticas. El Gobierno no tiene mayoría en la Diputación permanente.

La euforia nutritiva. En Málaga se nombra secretario del Jurado mixto de Ferrocarriles a un menor de edad.

Exposición de carteles en el Monte de Piedad.

Banquete a José Gutiérrez Solana. Anoche le fué ofrecido a José Gutiérrez Solana, en un hotel de la Gran Vía, el banquete organizado por sus amigos...

Por la libertad de Ernesto Thaelmann. Han enviado cartas de protesta a la Embajada alemana...

Intereses de la provincia de Cádiz. El ex diputado a Cortes Antonio Roma Rubies ha realizado las gestiones que le encomendaron los compañeros...

Advertisement for 'Lambú' cigarettes, featuring an illustration of a man in a hat and the text 'Papel de fumar'.

Advertisement for 'Restaurante BIARRITZ' and 'ACEYTE YNGLES', including contact information and a slogan 'TODOS SABEN PARA LO QUE ES'.

Advertisement for 'LITHINÉS del D'GUSTIN' mineral water, highlighting its benefits and availability.

Advertisement for 'URINARAS' medicine, describing its effectiveness for urinary issues.

Retintin

"Made in Toledo"

El señor Hidalgo, cuando cruzó ayer el amplio portalón del Alcázar toledano, se sintió acatarrado de españolismo. Así como un cambio brusco de temperatura es propicio a los pulmones, los catarras de españolismo nos aparecen en estos reinados de la Historia, uno de los cuales, bien característico, es el Alcázar de Toledo, tostado por los siglos, en donde nosotros, con un fino instinto comercial, que favorece extraordinariamente la propaganda, hemos instalado la elaboración de tenientes, que es, con el mazapán y con las hojas de afeitar, la industria más peculiar de Toledo. La producción de tenientes en serie, como la del mazapán, como la de las hojas de afeitar, requiere cuidados técnicos de extraordinaria importancia. Todos los años, el ministro de la Guerra va al Alcázar toledano y pronuncia un discurso. Después, con una solemnidad emocionante, va entregando los desechos a los nuevos tenientes. Es como si les pusiera la etiqueta. La manufactura ha llegado a su fin, y ya no queda más que esta operación última de poner la etiqueta, que es la que se confía al ministro. Sin embargo, el ministro no podrá demostrar nunca la necesidad de no llevar a cabo esa misma operación con el mazapán y con las hojas de afeitar. Algún día podrá ver aquí la protección descarada a una industria determinada con olvido de las otras, que también tienen derecho a que el ministro coloque la etiqueta en sus productos. Nosotros fabricamos los tenientes en el Alcázar, que es como si dijéramos que el Greco pinta las figuras de mazapán. Empapamos de Historia a los tenientes y al mazapán. Los propios fabricantes de las hojas de afeitar nos quieren convencer de que sus hojas están hechas con el acero de la tizona del Cid. Afetarse con la tizona del Cid debería ser terriblemente desagradable. Tan desagradable como comerse en mazapán una pintura del Greco. Pero ante la invocación del Cid, como ante la del Greco, es muy posible que uno se decida a enriquecer a los industriales toledanos. Ante la invocación del Alcázar, uno piensa en ser teniente, en cuyo caso lo meten allí, lo empapan de Historia, le clavan el Alcázar y el espíritu del Alcázar en las bocanangas de la guerrera, y un buen día, como ayer, llega el ministro de la Guerra, le pone la etiqueta y ya puede circular. "Made in Toledo, Spain."

También el señor Hidalgo es sensible al Alcázar! Cuando entró en el se acatarró de españolismo. En el

discurso que pronunció luego lo confesaba con emoción. ¡En el Alcázar se sentía más españolista que nunca! Que el ministro de la Guerra se sienta ahora españolista ha de ser grato para los tenientes. El españolismo es ahora una enfermedad que, como la fiebre en la época romántica, suscita una admiración literaria. En el Alcázar se pueden hacer bellos párrafos retóricos a propósito de la patria, de la guerra, de la gloria y de España. Lo que sería muy difícil es hablar de la ley de Contratos de cultivos de Cataluña. Se comprenderá bien que éste no es un tema para desarrollarlo ante la manufactura militar. Se comprenderá la necesidad del españolismo y la conveniencia de no complicar esta idea con la de la República, por ejemplo, en cuya lamentable confusión se culpó mucho el ministro de no insistir. No era cosa de organizar desvarios en las tiernas cabezas de los tenientes.

Pero el ministro, una vez que barajó suficientemente estas grandes ideas de la Patria, la Gloria, el Honor y el Ejército, todas con mayúscula, se sintió levemente irónico y se deslizó por la mitología: «Respetad a Júpiter—dijo a los tenientes—; huid de Mercurio; identificad con Marte; no os fiéis de Venus, y llevad las ordenanzas en el bolsillo.» Dicho lo cual les dio el despacho y cuatro dioses de propina. Jamás hubo un ministro tan espléndido. Hizo un discurso de mazapán toledano, y los nuevos oficiales pudieron aplaudir con los dientes.

La agonía del fascismo

Se agrava la situación de Hitler

BERLÍN, 7.—La situación del Gobierno Hitler parece, en general, quebrantada por los recientes acontecimientos. Desde hace dos días los oficiales y dirigentes del partido nacionalsocialista hacen esfuerzos desesperados para recuperar la confianza de las S. A., entre las cuales ha causado profundo malestar la ejecución de algunos de sus jefes. La prensa alemana de hoy se ocupa otra vez con insistencia de las relaciones del general Von Schleicher con Francia, y es evidente que si los periódicos vuelven desesperadamente a ocuparse de este tema inverosímil es porque la situación sigue siendo muy grave. La posición del señor Goebbels está mucho más quebrantada de lo que se creía. El ministro de Propaganda se ha visto obligado a dar excusas públicas atenuando el alcance de las palabras que pronunció en un discurso en el cual atacó violentamente a los antiguos oficiales. Por otra parte, se cree que Von Papen tratará de aprovechar en la autoridad del presidente Hindenburg para que se aclare rápidamente la situación actual. (Fabra.)

CATALUÑA AUTONOMA

"Samper es incompatible con la voz republicana y libre del presidente de la Generalidad", dice "La Humanita"

BARCELONA, 7.—"La Humanita" dice en su editorial de hoy lo siguiente: «Por primera vez desde que figura en la presidencia del Consejo de Ministros, el señor Samper ha tenido una expresión de sinceridad. Nunca es tarde. La sinceridad es una de las primeras virtudes que deseamos a los hombres. Y vale la pena en este caso, en que el señor Samper ha venido a hablar sinceramente en una frase corta y precisa ante la opinión pública, de recoger el momento y concederle un margen de atención. Fue ayer, después de una larga conferencia con el señor Alba. El señor presidente del Consejo se resista a decir nada a los periodistas. Finalmente, ante la insistencia de los informadores, que le podían noticias acerca de la cuestión catalana, el señor Samper exclamó diciendo: «Querían que hablara como el señor Companys». Naturalmente, el señor Samper no podía hablar como el señor Companys. Cuando se ha caído, en trágico silencio de inercia y de claudicación, ante los chateaux que van por la entraña del régimen, no era cosa ahora de hablar ante unos periodistas como republicano. El señor Samper ha tenido unas palabras de sinceridad. Es incompatible con la voz republicana y libre del presidente de Cataluña, baluarte del régimen. Ya lo sabemos; pero vale la pena de recoger y de subrayar la expresiva confesión. Al señor Cambó le habrá complacido extraordinariamente, ya que afirma que el responsable de todo era el presidente de la Generalidad, aunque después la afirmación haya desaparecido del "Diario de Sesiones". Es posible que le agrade también a Calvo Sotelo, y quizá a algún otro aspirante a dictador. Nos parece todo perfectamente natural. Y nos conmueve una vez más de la necesidad de volver a una República cuyos hombres no puedan sentirse incompatibles con los que la sonaron, la proclamaron, la defendieron y son su honor y su garantía. (Fébus.)

Companys recibió la visita del alcalde de Madrid, señor Rico.

BARCELONA, 7.—El presidente de la Generalidad ha recibido a los periodistas. Con él se encontraba el alcalde de Madrid, señor Rico, que había ido para saludarle. Manifestó el señor Companys a los informadores que no tenía noticias que comunicarle y que había salido para presentarse al señor Rico.

Un periodista le preguntó si, además de la del alcalde de Madrid, había recibido algunas visitas de personalidades madrileñas, y aludió al rumor de que habían llegado a Barcelona unos delegados del Gobierno para negociar con el de la Generalidad una fórmula de arreglo en el conflicto peninsular.

No he visto a otra personalidad de Madrid—contestó—que al alcalde, que es su más alta representación.

¿Qué opina usted del pleito de Cataluña?—preguntaron los periodistas al señor Rico.

Esto es fuera de la jurisdicción nacional—contestó.

Los señores Companys y Rico coincidieron al decir a los periodistas que la visita era de amistad y que no se refirió para nada a la cuestión política peninsular.

El alcalde de Madrid se despidió del presidente y de los informadores, y esta noche irá a Tarragona. El lunes continuará el viaje a Madrid. (Fébus.)

En la Generalidad se reúne la Comisión de Traspasos de servicios.

BARCELONA, 7.—En el Palacio de la Generalidad ha tenido efecto la reunión de la Comisión mixta de Traspaso de servicios, bajo la presidencia del señor Calot, y con asistencia de todos los miembros que la integran.

En la reunión, que transcurrió en términos de gran cordialidad entre los representantes del Estado y del Gobierno de la Generalidad, se inició el estudio de la valoración de carreteras, caminos y otras obras públicas.

La próxima reunión se celebrará el miércoles en Madrid.

Los representantes del Gobierno central salieron esta mañana noche, en el expreso, con dirección a la capital de la República. (Fébus.)

La reorganización de los servicios de Orden público.—Nuevo edificio para la Escuela de Policía.

BARCELONA, 7.—Al recibir esta noche el consejero de Gobernación a los periodistas, se refirió a los proyectos que existen de reorganizar los servicios de Orden público, diciendo que la Escuela de Policía se instalará en un edificio sito en la Rabassada que reúne excelentes condiciones. Como ustedes no ignoran, añadió, la Rabassada es un lugar que se puede decir que está lejos de la ciudad, y al mismo tiempo cerca por los medios de comunicación, que permiten trasladarse al mismo en pocos minutos desde el corazón de la ciudad. En dicho edificio instalaremos una biblioteca, campo de tiro y sport y un museo sobre asuntos policiales.

Dentro de unos días saldrá la convocatoria para el concurso destinado a formar el profesorado de la referida Escuela. Estamos dispuestos a contar con una policía excelente por todos conceptos, y creemos que lo conseguiremos. En la Escuela de Policía existirá un régimen de internado, que tiene por objeto facilitar el acceso a la policía a aquellos elementos de las clases modestas que no cuentan con medios económicos y desean ingresar en la policía de la Generalidad.

Después dijo el señor Dencás que habían sido expedimentados diez alumnos de la Escuela de Policía de la Generalidad por haberse podido comprobar que su vida periódica no respondía al concepto de ejemplaridad que la Generalidad desea para todos los funcionarios de la policía. Este control—añadió—sobre los funcionarios de policía se lleva con gran cuidado, y cada vez que nos encontramos ante un nuevo caso como el de los referidos diez alumnos obraremos en la misma forma. (Fébus.)

ENTREVISTAS IMAGINARIAS Una hora de conversación con el señor Samper

La fórmula para resolver el problema catalán es tan sencilla como el huevo de Colón

Hemos acudido al señor Samper. Enfatizada la actualidad política con el cierre de las Cortes, los periódicos se encuentran en la necesidad de llenar sus páginas y acuden, buscando interés político o simplemente amenidad, al recurso de las entrevistas. Nosotros hemos llamado en la puerta del jefe del Gobierno. Y debemos declarar que la puerta nos ha sido franqueada con toda liberalidad. Convergamos en que el señor Samper no es un ogro. Se complace, por el contrario, en la hospitalidad. Es acogedor. A nosotros nos ha deparado un recibimiento extremadamente cordial. Muy reconocidos. Incluso llegó a brindarnos, como en otras casas se brinda con cigarrillos a las visitas, con un plato de arroz y maíz, mucho más más que arroz, que, por sobriedad, reclusamos.

—¿No le es grato—nos ha preguntado el presidente—, ¡si viera el éxito que tiene la mezcla para muchos de los que me visitan! La aceptan por toneladas. Y yo, encantado. Todo lo que sea favorecer a Valencia, mi tierra, es forzoso que me resulte grato.

—Preferimos—es nuestra respuesta—que nos ofrezca algunas palabras inéditas sobre los proyectos del Gobierno ahora que se ha libertado del Parlamento. ¿Es cierto que van a trabajar en los problemas económicos?

—¡Certísimo! La mayor parte de nuestro tiempo lo dedicaremos a esas cuestiones. En puridad, no hemos tenido más alta preocupación que esa. Lo que sucede es que muchas personas toman a broma lo que se dice. Yo he cuidado que mis colaboradores inmediatos estén dotados de facultades económicas. Este verano proyectamos...

—Mucha es, por lo que me dice, su estimación por el jefe de la Ceda.

—Mucha, en efecto. No lo oculto. Mis más felices decisiones han estado influidas por su consejo. No es regañón ni puntilloso. Tiene conciencia de los errores que podemos cometer los hombres y los disimula. No le he oído ni un solo reproche, y usted sabe lo que me han sido hechos. Con que recuerde lo del arroz y el maíz tendrá bastante. ¡Qué insistencia, señor! En cambio, Gil Robles, con una corrección inglesa, ni una palabra.

—¿Cómo no estaría agradecido? Su minoría no nos ha hecho la menor oposición. El Gobierno entero tiene motivos para participar de mi reconocimiento. Es creencia general que nosotros estamos a sus órdenes, pero la verdad, sin pecar de indiscreto, es que siempre que los llamamos acude. Y cuando no puede acudir personalmente, una carta suya responde a mi demanda.

—Es explicable su gratitud.

—Celebro que lo reconozca. A través de un momento político en que el



a Gil Robles una estimación sincera y fuerte. Le veo lleno de futuro y llamado a altos destinos. Así deben verlo otros, a juzgar por lo que se ensañan con él. Los monárquicos le odian, y ese odio dice que no es monárquico. ¡Dichoso él, a quien protegen los dioses y sonríen las diosas acudaladas! Presumo que no cometerá la tontería de jugarse esa suerte.

—Mucha es, por lo que me dice, su estimación por el jefe de la Ceda.

—Mucha, en efecto. No lo oculto. Mis más felices decisiones han estado influidas por su consejo. No es regañón ni puntilloso. Tiene conciencia de los errores que podemos cometer los hombres y los disimula. No le he oído ni un solo reproche, y usted sabe lo que me han sido hechos. Con que recuerde lo del arroz y el maíz tendrá bastante. ¡Qué insistencia, señor! En cambio, Gil Robles, con una corrección inglesa, ni una palabra.

—¿Cómo no estaría agradecido? Su minoría no nos ha hecho la menor oposición. El Gobierno entero tiene motivos para participar de mi reconocimiento. Es creencia general que nosotros estamos a sus órdenes, pero la verdad, sin pecar de indiscreto, es que siempre que los llamamos acude. Y cuando no puede acudir personalmente, una carta suya responde a mi demanda.

—Es explicable su gratitud.

—Celebro que lo reconozca. A través de un momento político en que el

adversario no se le hace justicia. Yo no soy una figura histórica, lo sé. Pero me aplico a cumplir con mi deber: obedezco a las exigencias de la patria. Mi obediencia es ciega. En ese obedecer está mi mayor mérito. Guardo mi personalidad, y en este achicamiento voluntario, que es sacrificio, está mi título mejor. El país puede estar seguro de que no desertaré de mi puesto. ¡Irmé por lo de Barcelona! De ninguna manera. Yo soy un fervoroso autonomista. Pertenezco a la escuela de Blasco Ibáñez, de gloriosa memoria. Su hijo ha he-

El periodista—¿qué remedio?—ha obedecido. Pero comprende que ha malogrado lo mejor de su trabajo. Procurará de mejorarlo con sus interrogatorios a otras personas.

Calumnias, que algo queda...

Los verdaderos provocadores

El ministro de la Guerra ha hablado a los nuevos tenientes en serio y en bronca.

En bronca les ha dicho que respeten a Júpiter, huyan de Mercurio, se identifiquen con Marte y no se fién de Venus.

Como este discurso lo pronunció después de un banquete, ¿tendremos que echarle la culpa a Bacó?

Un afiliado a la Orga. ahora afectado a Izquierda republicana, nos ha explicado por qué tuvieron que disolver el partido gallego e ingresar en el que acudilla Aznar. Resulta que desde que Gómez Paratcha fué ministro los llamaban los paratchistas.

Y hubo que disolver el partido porque con este nombre de paratchistas no había posibilidad de tomar tierra.

Vista de un juicio

El fascista Miralles, acusado de vejación a la autoridad, es absuelto

Ayer se vió en el Juzgado número 10 un juicio contra uno de los célebres fascistas hermanos Miralles, por vejación a la autoridad.

El fiscal solicitaba por el encartado la multa de treinta pesetas. El juez, que había tenido todo género de atenciones para Miralles, hasta el extremo de habilitar un despacho para que el encartado esperase cómodamente, dictó sentencia absolutoria, a pesar de que la declaración de los guardias no fué favorable al procesado.

Como se ve, los procedimientos judiciales varían notablemente según la clase de las personas de que se trate. Las cosas hubieran sido muy diferentes si el encartado llega a ser un obrero socialista.

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas en provincias. Pago adelantado.

Antiguallas

Historia de una ley

Por mayo de 1873 los federales intransigentes, que precedió don Francisco Pi y Margall, acordaron un programa de Gobierno concreto y claro, y entre las reformas sociales estaba la prohibición del trabajo de los niños.

En julio de aquel año ocupó el señor Pi y Margall la presidencia del Poder ejecutivo, y pocos días después el ministro de Fomento, don Eduardo Benot, presentó a las Cortes un proyecto de ley prohibiendo el trabajo a los menores de diez años, fijando en cinco horas la duración máxima del trabajo de los menores de trece y quince años (según el sexo), en ocho de los menores de catorce y diecisiete, prohibiendo en absoluto a los menores de quince y diecisiete años el trabajo nocturno donde hubiese motores de vapor o de fuerza hidráulica, y encomendando a los jueces municipales la vigilancia para el cumplimiento de la ley y la sanción de las infracciones a ella.

Quedó aprobada la ley, que comprendía más extremos, que no hacen al caso, y es seguro que así como aquellos federales habían comenzado a hacer honor a sus promesas, habían completado la ley, sin perder tiempo, con el oportuno reglamento para su ejecución. Pero casual el señor Benot, y no mucho después el jefe del Poder ejecutivo, y ya nada se hizo ni por el Gobierno del señor Salmerón ni por el del señor Castelar.

Y pasó los años y los años sin que nadie se acordara de la pobre ley, ni siquiera el señor Morat cuando creó aquella Comisión de Reformas sociales, casi a raíz de los sucesos de la Mano Negra.

(Se ha observado que los puritos reformadores coincidieron casi siempre con algún suceso trágico.)

Informaron los obreros ante aquella famosa Comisión de Reformas sociales, haciendo constar la existencia de la ley—incluso para justificar su pesimismo—, y entonces el Gobierno del señor Cánovas—noviembre de 1884—publicó un real orden recordando que estaba vigente y exhortando al celo de los gobernadores para que la hicieran cumplir.

(Por aquellos tiempos no era cosa husada leer en los diarios noticias como ésta: «Ha sido conducido al Hospital un niño de ocho años a quien le ha arrancado una mano la máquina en que trabajaba.»)

El Arte de Imprimir resolvió intentar el cumplimiento de la ley, no por que se forjara la ilusión de que ello iba a lograrse, sino para aprovechar bien aquella coyuntura de propaganda.

Primeramente se ofreció a los dueños de imprenta que estaban fuera de la ley, sin que ninguno contestara ni se entredijera, se retiró el aviso, con mayor dureza; pero con el mismo resultado negativo; ¡Conocían el país!

Se consultó a la Comisión de Reformas Sociales preguntando si las denuncias de infracciones habían de elevarse a los gobernadores, como decía la real orden, o a los jueces municipales, como decía la ley. La Comisión respondió que se le enviara a ella para, a su vez, entregarla al ministro de la Gobernación y que éste resolviera lo procedente.

Como esto no era sino una salida como otra cualquiera, se formularon denuncias en dos Juzgados municipales. En uno, el juez reconoció que el asunto tenía importancia y llamó a los aprendices denunciados, sin que pasara de ahí su acción, en el otro, el juez ni siquiera se molestó en llamar a aprendices ni patronos.

Se elevó denuncia al gobernador, que ni aun por cortesía acusó recibo de ella; saliendo del paso con una verdadera majadería cuando vio cercano el mitin público en que se iban a contar las andanzas del Arte de Imprimir para hacer cumplir una ley.

No paró aquí la gestión, sino que se visitó al ministro de Fomento, el insaciable don Eugenio Montero Ríos, que declaró solemnemente: Primero, que la ley estaba vigente; que el era muy partidario de prohibir el trabajo de los pobres niños, y que inmediatamente, sin levantar manos, se iba a redactar el reglamento, con mira a mejorar la ley todo lo posible.

Pasaron meses; una centena. Sociedades de veintitantas poblaciones se achicieron a la campaña, y se visitó, en nombre de todas, al presidente del Consejo de Ministros, que lo era el señor Sagasta.

Estuvo a fable con los comisionados, sin que se le ocurriera ninguna inconveniencia. También prometió que se procedería a levantar manos.

Ocurrió esto el día 21 de abril de 1886; el día 25 se trataba el asunto en consejo de ministros—y ministro era el señor Moret—, acordándose redactar inmediatamente el reglamento.

La ley siguió incumplida, y el reglamento quedó sin redactar; ni siquiera se redactó cuando fué ministro de Fomento el señor Canalejas desde junio a diciembre de 1891, ni cuando lo fué el señor Moret desde diciembre de 1892 a marzo de 1894.

La liquidación de los desastres coloniales requirió unos presupuestos durísimos, que redactó el señor Villaverde, ministro del Gobierno presidente por el señor Silvela. Los tales presupuestos levantaron en villa a los contribuyentes, que acaso hubieran encontrado admisible lo de hasta el último hombre y la última peseta, y así al mismo tiempo—marzo de 1900—el ministro de la Gobernación don Eduardo Dato promulgó una buena ley del trabajo de la mujer y del niño.

No es ésta la primera vez en la historia que coinciden las agitaciones capitalistas de la burguesía con la promulgación de leyes sociales.

La filosofía de este artículo es doble, a saber: que, aunque contados, hay partidos y hombres políticos que cumplen lo que ofrecen; y que hay leyes que no se cumplen, ni llevan trazas de cumplirse.

J. J. MORATO

Vida municipal

Visita escolar.

Ayer estuvieron en el Municipio un grupo de niños y niñas de las escuelas de Valencia, acompañados de las profesoras, saludando a nuestro compañero Sabarot, en funciones de alcalde, quien les obsequió con entradas de cine del Capitol y butacas del Español.

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas en provincias. Pago adelantado.

EL LADRON Y EL LADRONZUELO

En la Diputación de Vizcaya desaparecen las toallas, las jabonetas, los cepillos y más de cien mil pesetas

BILBAO, 7.—Aun cuando en torno de la noticia se ha hecho el más riguroso silencio, hemos conseguido saber que el presidente de la Gestora de la Diputación de Vizcaya, señor Salgado, ha prohibido la entrada en la Diputación a su correligionario López Múgica, con motivo de sustracción de dinero, consecuencia de lastrucciones cometidas en los tocadores. El conserje de la Diputación había comprobado que desaparecían las toallas, los cepillos, las jabonetas, los frascos de colonia, y puso atención en descubrir al ladroncete. No tardaron en dar con él. Días pasados, al abandonar la Diputación el señor Múgica en la compañía de dos gestores, el conserje mandó a un ordenanza que lo detuviera. Había observado la falta de un cepillo de ropa, y tenían la certeza de que lo había sustraído el señor Múgica. En efecto; el señor Múgica lo había escondido entre el chaleco y el pantalón, y se iba con él tan campeante. La noticia, al ser conocida, corrió

EN SEVILLA Se elige alcalde a un radical con los votos de los concejales de Acción popular Radicales demócratas y socialistas dimiten sus cargos

SEVILLA, 7.—En la sesión municipal celebrada esta mañana se procedió a la tercera elección de alcalde, triunfando el candidato lerrouxista, señor Contreras, que logró 21 votos. Radicales demócratas y socialistas consiguieron 13 votos para su candidato. Hubo cuatro papeletas en blanco. Los radicales demócratas y los socialistas dimitieron en el acto las Tenencias de Alcaldía que desempeñaban, y el señor Labandera, que ostenta la representación del Municipio en el Banco de Crédito Local, anunció que dimitiría en la primera reunión que dicho organismo celebre. No se permitió hablar al compañero Ballesteros. El jefe de la minoría de Acción popular dijo que había votado a un candidato republicano, por el bien de Sevilla y porque Acción popular es un partido que acata el régimen. Fue elegido sexto teniente de alcalde el maurista señor Fernández Palomino, y regidor suplente el señor Carrillo Montero. Se aplazó para el próximo cabildo la provisión de las Tenencias de Alcaldía que se acababan de dimitir. (Fébus.)

Los trabajadores del Comercio inician una intensa campaña contra la apertura en domingo de los establecimientos de carne y pescado

Nos envía el Sindicato provincial de Trabajadores del Comercio la siguiente nota: «Para dar a conocer a los dependientes del comercio de la Alimentación los propósitos que abraza el ministerio de Trabajo de ordenar la apertura en domingo de los establecimientos de carnes y pescados, y la actitud de nuestra organización de resistencia oposición, este Sindicato ha organizado una campaña de agitación en pro del descanso dominical, y de la cual forman parte los mítines que a continuación expresamos: Día 8 de julio, a las diez y media de la mañana, en el salón de actos de la Casa del Pueblo del Puente de Valdecas. Tomarán parte los siguientes compañeros: Ángel Perales, José San Martín, Antonio Vera, Luis L. Santamaría y Avelino Revuelta, que presidirá. Día 9 de julio, a las nueve de la noche, en el Círculo Socialista del Sur. Intervendrán los compañeros: Tomás Rebosa, Justino Lobo, Eloy Mateos, Antonio Masía y Lino Castellanos, que presidirá. Día 10 de julio, a las nueve de la noche, en el Círculo Socialista de La Estación (Rello, 2). Intervendrán los compañeros Guillermo Fernández, Francisco Téllez, Honorio Arduña y Antonio Campos. Presidirá el camarada Fernando Moreno. Día 11 de julio, a las nueve de la noche, en el Círculo Socialista de Cuatro Caminos (Geirí, 2). Tomarán parte los compañeros Vicente San Andrés, Fernando Moreno, José Fernández y Ovidio Salcedo. Presidirá el compañero Gregorio Sanz. Día 12 de julio, a las nueve de la noche, en el Círculo Socialista de Puente de Segovia (Pasaje de Extremadura, 35). Tomarán parte los compañeros Santiago Domínguez, Ángel Perales, Simón Megino, Antonio Vera y Lino Castellanos, que presidirá. Día 13 de julio, a las diez y media de la mañana, en el salón de actos de la Casa del Pueblo de Carabanchel Bajo. Tomarán parte los compañeros Marcelino Fernández, Rafael Sol, Polo, Honorio Arduña y Luis L. Santamaría. Día 14 de julio, a las nueve de la noche, en el Círculo Socialista del Puente de Segovia (Pasaje de Extremadura, 35). Tomarán parte los compañeros Santiago Domínguez, Ángel Perales, Simón Megino, Antonio Vera y Lino Castellanos, que presidirá. Día 15 de julio, a las diez y media de la mañana, en el salón de actos de la Casa del Pueblo de Carabanchel Bajo. Tomarán parte los compañeros Marcelino Fernández, Rafael Sol, Polo, Honorio Arduña y Luis L. Santamaría. Día 16 de julio, a las nueve de la noche, en el Círculo Socialista de Hospital-Áncelusa (Embajadores, número 116), y en el que tomarán parte Tomás Rebosa, Lino Castellanos, Avelino Revuelta, Eloy Mateos y Antonio Vera, que presidirá. Día 17 de julio, a las nueve de la noche, en el Círculo Socialista del Puente de Segovia (Pasaje de Extremadura, 35). Tomarán parte los compañeros Vicente San Andrés, José Fernández, Fernando Moreno y Ovidio Salcedo. Presidirá el compañero Gregorio Sanz.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like 'Salario y beneficios', 'Socialismo, revolución e internacionalismo', 'El Estado y el Socialismo', etc.

EN LA CASA DEL PUEBLO Prosiguen las tareas del II Congreso de la Federación de Espectáculos Públicos

Las sesiones de ayer se dedicaron a discutir la organización interna federativa

SESIONES OCTAVA Y NOVENA. Da comienzo a las diez y media de la mañana discutiéndose la ponencia de Estatutos. A ella, el compañero Manzanque, disconforme con su redacción, presentó un voto particular, por entender que, estructurada la Federación de Industria por Federaciones provinciales, no ha de responder a las necesidades y exigencias de las distintas profesiones que la integran. Asimismo se mostró disconforme con la confección del presupuesto. El voto particular del compañero Manzanque recogió el proyecto de Estatutos presentado en la Memoria por el Comité nacional. Se puso a discusión este voto, y el Congreso aprobó el mismo, rechazando el proyecto presentado por la Ponencia y pasando a discutir el dictamen del Comité nacional. Fue aprobándose laboriosamente el articulado, cuya discusión prosiguió en la sesión de la tarde, comenzada a las seis y media. Los artículos aprobados son los siguientes: Se conserva íntegra la declaración de principios. Al título 1.º, artículo 1.º, párrafo primero se le suprimen las dos últimas líneas, que dicen: «Siempre que pertenezcan a su Federación o Asociación general respectiva.» Al párrafo segundo del mismo título y artículo se le suprimen las tres últimas líneas, que dicen: «Y todos sus componentes vendrán obligados a pertenecer a su Federación o Asociación general respectiva.» Al párrafo tercero se le agregará: «Sin perjuicio de que resididas todas las Secciones constituidas en estas condiciones dentro de la localidad puedan formar, a su vez, para fines administrativos y de solidaridad, una Asociación general o Federación local.» Después del párrafo tercero habrá un cuarto, que dirá: «Todas las Secciones federadas quedarán incorporadas a los respectivos Subcomités que se crean al objeto de estructurar el organismo de una manera más eficaz.» Cada Subcomité comprenderá las poblaciones siguientes: Subcomité 1.º.—Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Cáceres y Badajoz. Idem 2.º.—Santander, Palencia, Burgos, Valladolid, Zamora, Salamanca, Avila y Segovia. Idem 3.º.—Bilbao, San Sebastián, Vizcaya, Pamplona y Burjassot. Idem 4.º.—Zaragoza, Huesca, Logroño, Seris y Teruel. Idem 5.º.—Oviedo y León. Idem 6.º.—Vigo (Pontevedra), Ferrol (Coruña), Lugo y Orense. Idem 7.º.—Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona. Idem 8.º.—Valencia, Castellón y Palma de Mallorca. Idem 9.º.—Murcia, Alicante y Alicante. Idem 10.º.—Sevilla, Córdoba, Cádiz, Huelva, Granada, Málaga, Almería, Jén, África, Canarias, Ceuta y Larrache. La residencia de cada Subcomité se fijará por los Congresos nacionales, teniendo en cuenta, no sólo la importancia del desarrollo sindical de las Secciones de las localidades, sino su situación geográfica y vías de comunicación en relación con el resto de las poblaciones que quedan comprendidas dentro de la jurisdicción del Subcomité de que se trate. Quedan suprimidos del título 1.º, artículo 1.º, sus párrafos cuarto, quinto y sexto. Continúan íntegros los artículos 2.º, 3.º, 4.º y 5.º del título 1.º. El artículo 6.º, en su párrafo primero, quedará redactado en la forma siguiente: «La calidad de federado únicamente podrá acreditarse mediante el carnet de la U. G. T., siendo abonado por el asociado con arreglo al precio que tenga.» El párrafo segundo de este artículo,

demás vocales que han de formar la Comisión Ejecutiva, se intercalará: «Los que serán propuestos por la Sección correspondiente a la localidad donde haya de residir el Comité nacional», continuando igual del resto del artículo. Al artículo 26 se le agregará un párrafo 2.º que dirá: «Las vacantes de vocales que se produzcan por ser baja en la entidad de que procedan serán cubiertas por el que nuevamente designe la Asamblea de la Sociedad a que perteneciese el que cesó, quedando facultada la Ejecutiva para que, en los casos de ausencia circunstancial de alguno de los vocales en que fuera necesario tratar alguna cuestión de orden técnico de la profesión a que perteneciese el ausente, solicitar de la Sección federada de la localidad el nombramiento de un sustituto con carácter de suplente.» El artículo 29 se terminará diciendo: «Los gastos de desplazamiento para las reuniones plenarias de los delegados representantes de Subcomités», suprimiendo, por tanto, las palabras «Federaciones o regionales que cuenten con más de 500 federados.» El título 5.º, que trata de «Congresos», será variado en su artículo 3.º que quedará redactado en la forma siguiente: «Los Congresos extraordinarios se celebrarán cuando el Comité nacional lo acuerde, a propuesta de una o más Secciones federadas; pero en este caso habrá de someterse, al ser de él o no debe celebrarse, al referéndum de los federados, lo que hará la Ejecutiva acompañando una información del caso que motive la petición.» En este Congreso no se tratarán más asuntos que los indicados en la convocatoria, y se celebrarán siempre en la localidad donde reside la Federación. El artículo 33, en su párrafo 2.º, quedará redactado en la siguiente forma: «Las votaciones ordinarias se harán por delegados, pero si alguna representación pudiese votación nominal, ésta se hará por el total de federados que se hallen representados.» Después de aprobadas estas modificaciones en el artículo 29 continuó discutiéndose el articulado hasta avanzada hora de la madrugada.

El mitin de los empleados del Monte de Piedad. En la información que publicamos ayer del acto de propaganda sindical organizado por el Grupo Socialista de los Empleados del Monte de Piedad, se deslizo un error que conviene rectificar. Fue el compañero Joaquín Menos el que habló en nombre de los ex consejeros, en sustitución del camarada Cullido, que no pudo intervenir en el acto por hallarse ausente de Madrid.

Después de veinte años. El ministro de la Guerra publica las pérdidas de Francia en la Gran Guerra. PARIS, 7.—Veinte años después de la declaración de la Gran Guerra, el ministro francés de la Guerra publica el informe final de las pérdidas de Francia durante la guerra. Este informe muestra que un millón doscientos veintiocho mil soldados franceses y oficiales fueron muertos en la guerra o murieron de heridas recibidas en el campo de batalla, pérdidas que, añadidas a las navales, dan una cifra total de muertos franceses que se eleva a un millón cuatrocientos mil hombres.—(United Press.)

El entierro del hijo de un metalúrgico. SALAMANCA, 7. (Por teléfono).—Hoy, a las seis y media de la tarde, se ha celebrado el entierro del niño de tres años Manuel Fernández, hijo del compañero metalúrgico de Madrid Luis Fernández, que ha fallecido en Salamanca, adonde llegó en una de las expediciones que organizó la solidaridad proletaria con motivo de la última huelga. La manifestación de duelo realizada por el proletariado de Salamanca es algo que supera a toda ponderación. Puedo decir con exactitud que todos los trabajadores, sin excepción, participaron en el emocionante y grandioso acto de solidaridad que constituyó el entierro. A la hora indicada se puso en marcha la imponente comitiva. La enorme muchedumbre impresionaba por su número y su expresión, en todo instante de franca y viva solidaridad hacia los compañeros metalúrgicos madrileños. Abrieron marcha nutridos grupos de jóvenes socialistas, uniformados y en formación militar, que daban una excelente idea de disciplina. En la presidencia figuraban los representantes de las organizaciones obreras y socialistas de Salamanca y del Sindicato Metalúrgico El Balmate, de Madrid. El féretro iba envuelto en las banderas del Sindicato El Balmate y de la Juventud Socialista. Enviaron hermosas coronas la Agrupación y la Juventud Socialistas, la Federación Obrera y los metalúrgicos de la localidad. También envió una corona de flores naturales el Sindicato Ferroviario y otra el Ayuntamiento. En el Cementerio dirigió la palabra a la multitud, en nombre de las organizaciones obreras, el camarada presidente de la Agrupación Socialista, Manuel Alba, que en un emocionado discurso ofreció la solidaridad de todas las Sociedades a la familia del finado y compañeros obreros de Madrid. El contestó el camarada Evaristo Gutiérrez, del Comité del Sindicato Metalúrgico El Balmate. Terminada la eucaristía, las Juventudes y obreros desfilaron haciendo el saludo socialista. No ocurrieron incidentes.—(Diana.)

Orígenes del golpe reaccionario. Hitler hace su profesión de fe capitalista. En la primavera de 1933 reclamaron los obreros nazis el cumplimiento de las promesas que se les había hecho; deseaban la revolución social que se les había prometido. Los millones de marxistas, convertidos solamente en apariencia al nacionalsocialismo, apoyaron la oposición contra la reacción social, y los patronos temían alguna acción anticapitalista de la masa del pueblo. Hitler se apresuró a defender a los capitalistas amenazados. La consigna de la batalla del trabajo, y la apariencia de lucha contra la reacción, no tenían otro fin que distraer la atención del pueblo; las acciones terroristas de la S. A., los tormentos de la policía secreta del Estado y los campos de concentración tenían el fin de reprimir a los rebeldes. El invierno de hambre puso en movimiento a la masa del pueblo, y la bancarota de la política económica nazi destruyó la confianza de sus partidarios, desilusionando a una gran parte de los nacionalsocialistas más antiguos. La cárcel y los campos de concentración ya no asustaban a los que se despreciaban, y los elementos proletarios de la milicia nacionalsocialista no ocultaban su exasperación. En ocasión de las elecciones de los consejeros de confianza se dieron cuenta los trabajadores de cuán numerosos eran los adversarios de los nazis. Empezó el aislamiento del partido nazi y se destruyeron las bases en que se apoyaba la dictadura. Esta ensaya todos los medios para conservar su influencia decayente; mientras que los banqueros judíos prestan dinero al tercer Reich, el ministro de Propaganda incita al pueblo contra los pequeños burgueses y proletarios de raza judía. Pero esta maniobra no ha engañado a los elementos más resueltos de la clase obrera ni a la juventud despierta, que distinguen además del judío «negro» también el judío «blanco», el capitalista «de raza pura». Fue necesario intentar otro expediente. Repentinamente se reconoció la existencia de maniobras reaccionarias en el tercer Reich, pero se afirmó que los únicos responsables eran el grupo que se formaba alrededor del doctor Schmitt, ministro de Economía nacional, y el gran industrial Krupp. Hitler no sabía nada de ello, y si Hitler resolviese intervenir se vería la realización del «Socialismo alemán». Hitler intervino. En el segundo Congreso del Frente alemán del Trabajo se declaró de una manera inconfundible que el grupo que se apoyaba en la industria realista, iniciada el día que se apoderó del Gobierno el nacionalsocialismo, no se apartará ni por el espesor de un cabello, a pesar de todos los que quieren reformar al mundo. [Hasta que los trabajadores apliquen el criterio de su propio juicio]

Vista de un proceso en Las Palmas. Comienza el juicio oral contra el sargento de la guardia civil que asesinó al gobernador general de Guinea. La prueba testifical resulta desfavorable para el procesado. LAS PALMAS, 7.—Esta mañana comenzó el juicio oral del sargento de la guardia colonial, procedente de la guardia civil, Restituto García, que asesinó el año pasado al gobernador general de Guinea don Gustavo Sostoa, hecho ocurrido en Annobón. El procesado, en su declaración de hoy, relató su carrera desde su ingreso en el Cuerpo hasta llegar a Annobón, donde fue nombrado delegado y presidente del Consejo de vecinos. Al implantarse la República dirigió una alusión al pueblo, cambiando los nombres a las calles y plazas. Nombró maestro, porque el que había no sabía nada. Cuando llegó el gobernador no quiso saludarle y se le ofendió por su conducta al vivir maritalmente con una negra. Al enterarse de que se le destinaba a Santa Isabel se extrañó mucho, pues pensaba permanecer en Annobón. El gobernador le dijo que cesaba en el cargo y le ordenó que entregara el mando a un cabo. A continuación relató la fiesta que se celebraba la tarde de autos. El fiscal le pregunta si la negra con que hacía vida marital floró porque se le trasladaba, y que él se asimismo cierto que él le contestó: «Yo me quedo aquí y puto al gobernador.» El procesado responde que no es cierto. Niega que premeditara el crimen. No tenía intención de matar, pues sólo quería herirle. No puede concretar los disparos que hizo. Luego de cometer el crimen se internó en el monte, donde pasó la noche, regresando al día siguiente. Dice que quería transformar el pueblo, para lo cual trazó planes de urbanización, significando que su

trabajo iba encaminado a que España tuviera la colonia en buen estado. La prueba testifical ha sido desfavorable para el procesado. La vista se suspendió a la una de la tarde para reanudarla a las tres.—(Fébus.)

Las barreras aduaneras. Los contingentes de plátanos atribuidos a España en Francia. PARIS, 7.—El «Diario Oficial» publica esta mañana los contingentes de plátanos atribuidos a España en virtud del decreto de 18 de junio de 1934, contingentes que se distribuyen hasta fin del corriente año de la siguiente forma: Julio, 11.289 toneladas; agosto, la misma cantidad que el mes anterior; septiembre, 10.700 toneladas; octubre, 8.737 toneladas; noviembre, la misma cantidad que el mes anterior, y diciembre, 8.115 toneladas. El decreto en cuestión agrega que hasta nueva orden no se concederán licencias individuales de importación. (Fabra.)

Viuda E. de Pedro. Construcción de Estufas, Termosifones y Cocinas. Jesús del Valle, 21. Teléfono 17071.

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA. Instituto de Óptica. Graduación de la vista por médico especializado. Mayor, 17.



MOVIMIENTO OBRERO

GRUPOS SINDICALES SOCIALISTAS

El del Transporte.—Celebrará junta general mañana lunes, a las once de la noche, en su domicilio social (Paseo, 7). Se encarece una puntual asistencia.

El del Porteros.—Celebrará junta general ordinaria los días 9 y 10 del actual, a las diez y media de la noche, en la Secretaría 19 de la Casa del Pueblo.

El de Ferrovial.—Se ruega a todos los compañeros afiliados pertenecientes al Consejo Obrero del Metro para el día 10 del actual, a las diez de la noche, para comunicarnos un estado de interés.

El del Vestido, Tocado y Similares.—Se ruega a todos los camaradas pertenecientes a este Grupo se pasen por la Secretaría número 19 mañana, lunes, a las nueve de la noche, para un asunto que no admite aplazamiento que a todos interesa conocer.

CONVOCATORIAS

Industria Metalúrgica El Baluarte. Mañana, lunes, a las seis y media de la tarde, se convoca a todos los socios del gremio de Platería a una reunión en la calle de Augusto Figueroa, 29, para tratar del estudio de un nuevo proyecto de bases de trabajo.

Por lo importante de los asuntos a tratar, se ruega la puntual asistencia. Úvase en Calizado.—Esta Sección celebrará juntas generales ordinarias los días 9, 12 y 14 del actual, a las nueve y media de la noche, en la sala terraza de la Casa del Pueblo, para discutir el orden del día pendiente de pasadas asambleas.

PARA HOY EN LA CASA DEL PUEBLO

En el salón terrazo, a las nueve y media de la mañana, instaladores y leñadores Electricistas. En el salón grande, Congreso de Inspectores Públicos.

Para el lunes, en la sala terraza, a las siete de la tarde, O. T. O. a las nueve y media, Obreros en Calizado. En el salón grande, a las seis de la tarde, Repartidores de Pan a Sucursal y a las nueve de la noche, Salud Cultural.

OTRAS NOTICIAS

Invitación a Aranjuez organizada por el Grupo Sindical Socialista de Peluqueros-Barberos. Se pone en conocimiento de todos los camaradas.

LOS DEPORTES

FUTBOL

Los partidos de hoy en El Cerezo. A las seis de la tarde, en el campo de la calle del Pacifico, 72, jugarán hoy domingo un partido para la promoción a primera categoría el Alcañal y la Transitoria.

Y a las cuatro, en un partido amistoso, se disputará una copa los primeros equipos de la Peña Alvarez y C. D. Pueblo Nuevo.

MONTAÑISMO

Grupo de Alta montaña de la S. E. A. Peñalara. Los elementos escaladores más destacados de la Sociedad Española de Alpinismo Peñalara, reunidos en su grupo de Alta montaña, que tanta fama de eficacia y valer viene dando al poner el montañismo español a la altura del internacional, y que durante el invierno último realizó asonantes tan interesantes como las ascensiones al pico de Galana y Casqueado y Torroñ por ruta nueva, en la Sierra de Guadarrama, preparándose a la intensidad de su labor de verano, con desplazamientos de gran porte.

En la próxima semana será la reunión anual del Grupo para aprobar y aprobar en vigor el nuevo reglamento, resolver solicitudes de ingreso, comentarios, etc. El camping oficial se celebrará en el Príncipe español, al pie de Monte Perdido, en el espléndido Valle de Pineta, dándose a conocer los detalles oportunos.

Las caravanas particulares que se preparan y las que han salido de Madrid, una que va al Cervino y otra al Monte Blanco. El grupo de la Sierra de Guadarrama, que a las montañas norteamericanas, visitando Nueva York, Chicago y las Cataratas; otra al Circo de Pedraña, y desde allí a Vignemale; otra a Picos de Europa (con campamento en Hoyos de los Lagos y Valsuñera); otra a Encantadas y Tucorres, etc.; otra marchará a las montañas de Vizcaya para entrevistarse con los montañeros de aquella región, y juntos realizar práctica de técnica de cuerda.

A su tiempo se conocerán noticias del resultado de todos estos desplazamientos. Los espeleólogos y geólogos del Grupo harán estudios en la Cueva de Castret, sobre Ordesa y en Ansoy (Francia).

EXCURSIONISMO

El viaje de la Cultural a Portugal. A fines de diciembre del pasado año organizó la Cultural Deportiva Gráfica una excursión, aprovechando la semana de vacaciones del verano del año actual, al objeto de visitar en una semana varias de las más notables poblaciones de Portugal.

El éxito ha coronado el esfuerzo y el número de inscripciones supera a la que podía esperarse. Las directrices de la Cultural ya están fijando las fechas de salida de Madrid con arreglo a las conveniencias de los diversos grupos de excursionistas.

Por 230 pesetas, viaje en segunda en tren rápido y estancia; no se puede realizar excursión más económica. Además, con la probabilidad de fijar el excursionista la fecha que más le convenga.

Hasta el día 13 admiten los directores de la Cultural inscripciones, en la Secretaría de la calle del Piamonte, 3, principal izquierda.

NATAIDON

Campeónatos de Castilla. En la piscina del Florida se ha celebrado la segunda jornada de los campeónatos de natación, destacando como prueba emocionante la de relevos a 300 metros, estilo libre, femeninas, y a los 100 metros libres, masculinos.

CARNET DEL MILITANTE

Grupo Cultural Excursionista de Carabanchel Bajo. El próximo lunes, a las nueve de la noche, en nuestro domicilio social (Pablo Iglesias, 13), se pondrá a discusión el reglamento por el que se ha de regir este organismo.

Se encarece la asistencia de todos los compañeros que deseen pertenecer a él.

CONFERENCIA DE EVARISTO MARTINEZ

En el Círculo Socialista del Sur dará una conferencia el compañero Evaristo Martínez, mañana, lunes, a las siete y media de la tarde, glosando sus impresiones de un viaje a Rusia.

ACTO CIVIL

El día 21 del mes actual, contraerán matrimonio civil, en el Juzgado municipal del Puente de Vallecas, los compañeros Victoriano Jiménez y Felisa de Mingo Martínez.

AFILIADOS DE NUEVO INGRESO

Braulio del Palacio, de Barallobre (Coruña); Cipriano Vicario, de Mollerusa (Lérida); Pedro Ochoa Hurtado, de Entri Bajo (Badajoz); Gerardo Varela, de Prado (Pontevedra); Juan de la Mata, de Llépes (Toledo); Domingo de Sousa, de Valdemaqueza (Madrid).

CONFERENCIA DE EVARISTO MARTINEZ

En el Círculo Socialista del Sur dará una conferencia el compañero Evaristo Martínez, mañana, lunes, a las siete y media de la tarde, glosando sus impresiones de un viaje a Rusia.

ACTO CIVIL

El día 21 del mes actual, contraerán matrimonio civil, en el Juzgado municipal del Puente de Vallecas, los compañeros Victoriano Jiménez y Felisa de Mingo Martínez.

AFILIADOS DE NUEVO INGRESO

Braulio del Palacio, de Barallobre (Coruña); Cipriano Vicario, de Mollerusa (Lérida); Pedro Ochoa Hurtado, de Entri Bajo (Badajoz); Gerardo Varela, de Prado (Pontevedra); Juan de la Mata, de Llépes (Toledo); Domingo de Sousa, de Valdemaqueza (Madrid).

Denuncias y recogidas de EL SOCIALISTA

Suma anterior, 36.908,40 pesetas. Madrid.—Afiliado 3.842, 5; J. Puerta, 2; F. García, 1; un suscriptor de EL SOCIALISTA, 0,50; F. Menéndez, 2; A. Garrido, 2; D. Gálvez, 10; J. J. Morato, 5; afiliado 4.434, 5; un camarada, 3; Asoc. Gen. de Obreros de Industrias Químicas y Explosivos, 25; rec. en la Agrup. Soc., afiliado 1.209, 1; afiliado 3.170, 2; P. Fernández, 5; F. Fernández, 2; afiliado 4.742, 2; G. Dafaucé, 5; un simpatizante 2, 2; un afiliado, 2.—J. M. Estrugo (afiliado 6.110), cuota doble de julio, 10. Total, 91,50.

Sagunto.—F. Collado, 1,60. Bordeaux.—Grupo Soc. Pablo Iglesias (rec. por S. Ansaldo), 33,50. Pola de Siero.—M. García, 1. Sevilla.—J. Martínez, 5. Barcelona.—Afiliado 571 de Empl. de Oficinas, 7,50.

Valencia.—Asoc. de Comisionistas, Representantes y Viajantes, 50. Virgen del Camino.—F. Jiménez (venta de dos alfileres, emblema de aviación, de su construcción), 2,50. Portugal.—P. Proaño, 11. Tossa.—D. Vicente, 3. Puertollano.—A. Llerena, 5. Moratalla.—J. Pérez, 5. Petrol.—M. Bernabé, 0,90. Barcelona (Gracia).—Una vendadora, 5.

Santander.—Sindicato Montañés, 50; J. S., 25; total, 75. Acobron.—J. Marcelo, 4,50. Los Corrales de Buena.—Rec. por Agrup. Soc., 82.

Martos.—Rec. por M. de la Torre entre amigos, 20. Jerez de la Frontera.—F. J. Sánchez, 4; J. P. Salcedo, 2; D. del Ojo, 2; C. Otero, 2; total, 10.

Santiago de Arenas.—P. Díaz, 6. Villafranca y Los Palacios.—Rec. por Agrup. Soc. Independiente, 5. Valladolid.—A. Mendiola, 5. Milagro.—S. Garbato, 2.

Albor.—Rec. por la Juv. Soc. entre los trabajadores del camino en construcción de Albor a Chirines, A. Ortiz Martos, 0,50; J. Martínez Sánchez, 0,50; A. Barón Pérez, 0,50; J. Berbal Carmona, 0,50; P. Piñero Ortega, 0,50; T. López Porcel, 0,25; J. A. Oller Jiménez, 0,25; R. Pérez Chacón, 0,50; A. García Cañete, 0,25; B. San Alonso, 0,50; J. Bonil Martínez, 0,25; F. Siles Pérez, 1; J. de D. García Cañete, 0,50; F. González Gómez, 0,50; Genoveva Jiménez, 0,10; Salvador Jiménez, 0,10; María Jiménez, 0,10; M. Martínez Pérez, 0,25; S. Siles Pérez, 0,25; B. García Martínez, 0,25; A. Galera Conchillo, 0,25; P. Galera Conchillo, 0,25; M. San y San, 0,25; J. Martínez Sánchez, 0,25; P. Sánchez Termel, 0,25; M. Ortiz Fernández, 0,25; J. Berbal Alonso, 0,25; E. Pérez Medina, 0,25; F. Galera Conchillo, 2; J. Jiménez, 1; V. Oller Campoy, 1; J. P. Marmol, 0,50; total, 14,05.

Palma de Mallorca.—Agrup. Socialista, 50. Barcelona.—Rec. por A. Valles y Formos, M. Vera (afiliado), 1; Anitela Oliván (afiliada), 1; A. Cerezo (simpatizante), 1; A. Valles y Formos, 18; total, 25.

Cariñena.—J. Manuel Ríos, 3. Morás.—J. Cosío, 1. Cieza.—Rec. por L. Gómez en Agrup. Soc.; Agrup. Soc., 25; Soc. de Hiladores, 5; L. Gómez Templado, 5; C. Martínez, 2; A. García, 2,50; D. Villa, 0,50; P. Salmerón, 1; P. González, 1; Caballero, 1; Sánchez, 0,50; F. Moreno, 0,50; J. Álvarez, 2; M. Abellán, 0,50; C. Perán, 0,50; P. Montiel, 1; F. García, 0,45; J. Lucas, 1; P. Villalta, 1; J. Iniesta, 1; J. Fernández, 0,50; B. Vázquez, 0,50; F. Zamora, 0,25; M. Iniesta, 0,25; D. Rodríguez, 1; A. Ros, 0,50; J. Marin, 0,15; E. Caballero, 0,50; F. Bernal, 0,25; M. Guardiola, 0,25; P. Salmerón Martínez, 0,10; M. Martínez, 0,20; A. Buitrago, 0,30; J. Santos, 0,80; total, 56.

Valladolid.—Grupo Soc. de Carteros urbanos, 5. Pontevedra.—Rec. por N. Martínez: F. Pereira, 2; A. Martínez, 10; M. M. Santos, 2; A. M. Santos, 2; J. E. Martínez, 5; N. Martínez, 5; total, 26.

Salamanca.—Rec. por M. Santa Cecilia, L. Herrero, 2; L. S. Gómez, 2; M. Santa Cecilia, 1; J. González, 2; total, 7.

Villafranca.—A. Nieto, 0,30. Barcelona.—E. Gómez Benedito, 12. Ponferrada.—F. Puente Falagán, 1. Zaragoza.—Rec. por Agrup. Soc.: J. Sanchis García, 5; Una simpatizante, 5; Castillo, 10; Gómez, 1; Escudero, 4; Unos afiliados, 4; Fandos, 1; J. Serrano, 1; Lectores de «El Vampiro», de Santa Diestra del Campo, 10; total, 41.

Valdevimbre.—J. Rubio, 7.

Cines y teatros

Comedia que pretende ser musical, y en vista de que no lo consigue, opta por lo políptico; o al revés, que es lo mismo. El caso es que como musical ni como políptica la cinta está resuelta ni mucho menos. Unos momentos parece que va a interesar, pero enseguida se desengaña uno y no hace más que aburrirse.—Alfredo Cabello.

Funciones para hoy

LATINA.—(Compañía lírica). A las 5 (1 peseta butaca), La Revoltosa. A las 6,45, Katuska. A las 10,45, Luisa Fernanda.

CAPITOL.—Sección continua. Actualidades. Los inventos de Betty Boop. Casa internacional (producción Paramount 1934-35).

CINEMA CHAMBERI.—4,15 (precios populares: 0,30, 0,40 y 0,60). El relicario. A las 6,30 y 10,30 (siempre programa doble). El crimen de los estudios sonoros (en español) y El relicario (en español).

CINE DE LA FLOR.—En la sección de las 10,15, Una mujer en el frente (por Jean Burat) y Yo quiero ir a Hollywood (hablada y cantada en español, por Perla Greco) y otras. Lunes, martes y miércoles, el mismo programa. Invitando a otras Empresas, los días laborales, hasta nuevo aviso, precios populares: 0,60 y 0,40, precios populares: 0,60 y 0,40.

FRONTON JAI-ALAI (Alfonso XI, Tel. 16606).—A las 4,30 (moda). Primero (a remonte), Izaguirre (J.) y Errezabal contra Jurico y Ercilla. Segundo (a remonte), Echániz (J.) y Larrañaga contra Lasa y Murich.

FRONTON MADRID.—Todos los días, a las 4,30 de la tarde y 10,15 de la noche, grandes partidos por señorías raquetistas. Martes, viernes y domingos, partidos extraordinarios.

Para el lunes

LATINA.—(Compañía lírica). No hay función para dar lugar a los ensayos generales de Pepe Botella. CIRCO DE PRIDE.—A las 11, última y definitiva reunión de cachas-cachas. Revancha de Buratti contra Soroa y otros tres magníficos combates.

CAPITOL.—Sección continua. Actualidades. Rapsodia húngara y Precio de un amor (estreno).

CINEMA CHAMBERI.—(Siempre programa doble). 6,30 y 10,30. La muchacha reportera (Mac Clarke) y Raffles (Ronald Colman). Butacas, 0,30, 0,40 y 0,60.

FRONTON JAI-ALAI (Alfonso XI, Tel. 16606).—A las 4,30 (popular). Primero (a remonte), Magueta y Larrañaga contra Aramburu II y Errezabal. Segundo (a remonte), Atarri y Taolo contra Izaguirre III y Santamaría.

Balneario de Ledesma.—Gran Hotel

Rumalismo en todas sus formas, cistitis, parálisis, histerismo, piel, esorofismo, herpetismo, oídos y bronquios. Coche en la estación de Salamanca.

CLORISOL BONALD

Antiséptico de heridas, quemaduras, úlceras.

Federaciones Nacionales

La Gráfica Española. Se ha reunido el Comité central. Se leyó la correspondencia que sigue:

De la Federación de la Tierra, participando que ha terminado la huelga de campesinos de España, y señalando las mejoras obtenidas por éstos en la lucha.

De la de Málaga, diciendo que el gobernador civil no autorizó el acto de aniversario en la fecha señalada, y adelantando que se ha aplazado para más adelante, reiterando el concurso del camarada Lamóneda para que a él asista, en nombre del Comité, y el cual es, nuevamente, conculcado.

De la de San Sebastián, dando cuenta de que ha sido encartado en un proceso urdido por la reacción tolosana un camarada de aquella localidad, y para el cual solicitan la asistencia federativa; resolviéndose subsidiar a dicho federado como correspondiente, habida cuenta del caso especial de que se trata.

De la de Cartagena, pidiendo se le manifieste el estado de las bases generales de trabajo que se han entregado a la Comisión de Adaptación del Estatuto de Salarios mínimos; decidiéndose manifestar que ésta procederá en breve a su discusión.

Se acordó dirigir una calorosa salutación a la Asociación Tipográfica de Luxemburgo con motivo de la celebración de su septuagésimo aniversario.

La Siderometalúrgica. Se ha reunido la Comisión ejecutiva, bajo la presidencia de Enrique Santiago y con la asistencia de Venostario Carrillo, Pascual Tomás, Hilario Ramiro, Carlos Rubio y Julio Riesgo.

Se acuerda convocar al Comité nacional para celebrar reunión ordinaria el día 28 del presente mes, a las cuatro de la tarde. En dicha reunión se estudiará la posibilidad o no de convocar Congreso ordinario.

Pascual Tomás da cuenta de los diversos actos de propaganda celebrados en Vizcaya, a los que no pudieron asistir los camaradas diputados que estaban comprometidos a causa de la situación política que existía; manifestando que todos los actos resultaron brillantísimos y que el Sindicato de Vizcaya va adquiriendo potencialidad numérica también en la llamada segunda zona o rural. Se aprueba la gestión realizada.

Se acuerda protestar energicamente.

Carreras de galgos

HOY, EN EL STADIUM. Con un programa excepcional: Siete carreras para galgos seleccionados. A LAS DIEZ DE LA NOCHE

CASA enitez

(Asociado a Profesiones y Oficios Varios, núm. 72) GRANDES MANUFACTURAS DE SASTRERIA Y CONFECCIONES

Trajes a medida (estambre). 100 Ptas. Gabanes (forro seda) 90 » Gabardinas (forro seda) 75 » Checos legítimos. 40 »

10 por 100 de descuento a todos los afiliados a la Casa del Pueblo.

ROSALÍA DE CASTRO, 24 (ANTES INFANTAS)

RADIO

Programas para hoy. UNION RADIO.—A las 8: «La Palabra».—9: Informaciones especiales de Unión Radio.—9,30: Fin de la emisión.

13: Campanadas de Gobernación. Música variada.—13,30: Sexteto de Unión Radio.—14: Cartelera. Música variada.—14,30: Sexteto.—15: Música variada.—15,30: Sexteto.—16: Fin de la emisión.

17: Campanadas de Gobernación. Música ligera.—18: Concierto variado. Concierto de orquesta. Recital de canciones populares antiguas, transcritas y armonizadas por Federico García Lorca. Recital de piano.—19,30: Intermedio: «La Semana Literaria», por Isaac Pacheco. Música de baile.

21: Campanadas de Gobernación. Concierto por el Sexteto. Intermedio: Intervención de Ramón Gómez de la Serna. Sexteto.—22: Ensayos sobre una nueva tauromaquia, por Gregorio Corrochano.—23,30: Transmisión del concierto que ejecutará en el paseo de Rosales la Banda municipal de Madrid, dirigida por el maestro Villal.—24: Campanadas de Gobernación. Cierre de la estación.

De 1 a 2 (madrugada): Programa organizado para los oyentes de habla inglesa.

Programas para mañana. UNION RADIO.—Como lunes, no se radia el diario hablado «La Palabra».

13: Campanadas de Gobernación. Música variada.—13,30: Sexteto de Unión Radio.—14: Cartelera. Música variada.—14,30: Sexteto.—15: Música variada.—15,30: Sexteto.—16: Fin de la emisión.

17: Campanadas de Gobernación. Música ligera.—18: Efemérides del día. Curso de conferencias de la Liga Española de Higiene Escolar: «Las clases de nutrición en la escuela», por doña Nieves González Barrio. Concierto de banda.—18,30: Cotizaciones de Bolsa. Recital de canto.—19,30: «La Palabra». Concierto por el Sexteto.—20,15: Información deportiva, de Carlos Puertes. Información y noticiario tauro. Continuación del concierto por el Sexteto.

21: Campanadas de Gobernación. Selección de la ópera de Rossini «El barbero de Sevilla».—22: «La Palabra». Continuación de la selección de «El barbero de Sevilla».—23,45: Noticias de última hora.—24: Campanadas de Gobernación. Cierre de la estación.

MUDANZAS y GUARDAMUEBLES desde 10 pesetas. Camionetas. Teléfono 7789.

bajadores, de la Federación Textil, de la Federación de Trabajadores de la Tierra, del Sindicato de Trabajadores del Comercio y de la Internacional. En relación con la suscripción abierta por la U. G. T. en favor de los campesinos, se acuerda dirigir una circular a las Secciones recomendándoles el envío de alguna cantidad como aportación a la misma.

Queda igualmente acordado el envío de una carta al compañero Mariano Rojo, rogándole la devolución del retrato de Pablo Iglesias perteneciente a esta Federación, y que, según los camaradas de la anterior Comisión ejecutiva, obra en su poder.

Por el secretario se ha en relación de las gestiones realizadas en el Ministerio de Trabajo para la rápida firma de las bases de trabajo de Puerto Llano, Ceuta y San Sebastián, así como de las efectuadas para la inmediata tramitación de otros expedientes pendientes de resolución en aquel ministerio.

Se designa al compañero secretario para que haga un estudio previo de las zonas o regiones en que ha de quedar estructurada la Federación, a los efectos de la elección de vocales del Comité nacional.

Por Tesorería se detallan los giros recibidos, en pago de cotizaciones, de las Secciones de Cádiz, Granada y Cámaras de la Propiedad Urbana.

Se acuerda la adquisición de un aparato multicista.

La de Hostelería de España. Se ha reunido la Comisión ejecutiva, con asistencia de los compañeros Granda, Aragón, Pérez Álvarez, Moreno, García Otero y Muñoz; excusando la asistencia Ayllón y Ruiz.

Se conoce un comunicado de las Secciones de Vigo y Pontevedra relacionado con la temporada del balneario de La Toja, y vistas las indicaciones que hacen estos compañeros, se acuerda comunicarse a todas las Secciones federadas que se abstengan de desplazarse ningún compañero a dicha localidad, al objeto de dar cumplimiento a los acuerdos adoptados en nuestro Congreso.

La Comisión ejecutiva tiene conocimiento confidencialmente de una reunión que pretende celebrar los compañeros de Córdoba, y se acuerda solicitar informe a dicha Sección para adoptar la posición que se crea más conveniente para nuestro organismo nacional.

Se conoce un circular de la U. G. T. relacionada con la huelga de campesinos, y a este objeto se acuerda comunicar a nuestras Secciones federadas para que procuren enviar las cantidades que les sea factible.

También los expedientes de defunción de Marcos Esteban, de Jaén, y Rafael Olmo, de Córdoba, a los que se les concede el socorro de 500 pesetas, por estar dentro del reglamento anterior, y a Sotero Ibáñez, de Pamplona, y José Jiménez Molina, de Cocineros de Cádiz, el de 250 pesetas, de acuerdo con lo que determina nuestro reglamento.

Se conoce un comunicado de la Sección de Camareros de Madrid relacionado con la defunción de Mariano Tejero, la que había sido fallada en la anterior Ejecutiva, de acuerdo con el reglamento reformado, y examinada la documentación del mismo, se concede el socorro de 500 pesetas, en puesto del de 250 que se había fallado.

También se acuerda comunicar a todas las Secciones federadas que cuando envíen la liquidación mensual o trimestralmente no remitan la relación de los compañeros a quienes pertenecen las cuotas que abonan, y a las Secciones que no cumplimiento este efecto se tendrá en cuenta para los efectos del óbito que nuestro reglamento menciona en los casos de defunción, que contra la Comisión ejecutiva desde el número 1 hasta el último que ascienda la cotización.

La de Empleados de Oficinas. Ha celebrado su reunión ordinaria la Comisión ejecutiva de esta Federación, con la asistencia de los compañeros Riesgo, Consuegra, Goicuria, Hernández y Merino, excusando la suya Quintán y Estévez.

Por Secretaría se da cuenta de haber sido cumplimentado todos los acuerdos de la reunión anterior, leyéndose después la correspondencia recibida de las Secciones de Oviedo, Los Corrales de Buena, Manzanares, Reina, Zaragoza, Cámaras de la Propiedad Urbana, Vigo, Lérida, Cádiz, Palencia, Valladolid y San Sebastián. También se da cuenta de las comunicaciones de la Unión General de Tra-

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes 2,50 ptas.
Provincias, trimestre 9,-
25 ejemplares, 1,75 ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PIDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

Las bestialidad fascista sigue dueña de Alemania

El camarada Torgler ha sido asesinado en su celda por los verdugos de Hitler y Goering

PARIS, 7.—Comunican al «Daily Mail», edición de París, que según rumores que no han sido desmentidos, el líder del partido comunista alemán en el Reichstag, camarada Torgler, que había sido mantenido en la cárcel a pesar de haber sido absuelto por el Tribunal de Leipzig, que le juzgó por el incendio del Reichstag, ha sido encontrado ayer muerto en su celda.—(Fabra.)

Goering mandó asesinar al ex ministro Treviranus, que logró escapar con vida y se ha refugiado en Inglaterra.

LONDRES, 7.—El periódico «Daily Express» publica una información que desmiente las noticias recibidas de Berlín en las que se dice que el ex ministro de Comunicaciones del Gobierno del líder católico Brüning señor Treviranus había sido fusilado el día 30 del pasado mes de junio.

El «Daily Express» anuncia que el señor Treviranus se ha refugiado en Inglaterra, después de escapar por verdadera casualidad a las balas disparadas contra él por los elementos pertenecientes a la Guardia negra.—(Fabra.)

Hombres estuvo a punto de matar a Hitler, según nueva versión oícosa. Precauciones en Berlín contra una posible sublevación de las milicias.

BERLIN, 7.—El temor de que se iniciara un nuevo levantamiento contra Adolf Hitler hizo que durante toda la noche de ayer trabajaran las fuerzas nazis que se montaron descomulgadamente armados para vigilar las calles de la capital. Estas precauciones se adoptaron porque se decía que algunas unidades de las fuerzas de asalto que ahora están de vacaciones pedían una venganza.

Se ha sabido también que el canceller Hitler se libró por muy poco de la muerte cuando penetró en la casa de Ernest Roehm, en Munich, y le salvó al encuentro Edmond Heines, jefe de la policía y de las fuerzas de asalto, empujando un revólver. Uno de los ayudantes de Hitler mató entonces a Heines y salvó al canceller, según el relato de las autoridades.—(United Press.)

A Hitler le aconsejan reposo y van a llevarlo, bajo escolta, a un crucero por el Mediterráneo.

VIENA, 7.—Según el corresponsal en Berlín del periódico «Eco de Viena», parece que los médicos han aconsejado a Hitler que tome una larga temporada de descanso.

En consecuencia, parece que el canceller va a emprender inmediatamente un crucero por el Mediterráneo a bordo de un navío de guerra y en compañía de varios oficiales de la Reichswehr.—(Fabra.)

Seldite anuncia la paz entre las milicias de asalto y los Cascos de Acero; pero le quitan uno de sus cargos en el Gobierno.

BERLIN, 7.—El ministro de Trabajo del Reich y jefe de los Cascos de Acero, Seldite, ha declarado a los Cascos de Acero que durante una conversación que ha sostenido con el nuevo jefe del estado mayor de las secciones de asalto nacionalsocialistas, Lütze, habían establecido las bases para una nueva y fructífera colaboración entre las secciones de asalto y los Cascos de Acero.

Seldite, que desempeñaba también en la actualidad el cargo de comisario

Kurt Schmidt, se ha constituido en una especie de dictador comercial, con poderes casi ilimitados sobre la industria, el comercio y los negocios. Sin embargo, como se considera a Kurt Schmidt como conservador, no se cree que habrá cambios muy radicales.—(United Press.)

Hitler visita a Schmidt.—Se aproxima una nueva inflación.

BERLIN, 7.—El ministro de Economía Schmidt está convaleciendo en el campo de su reciente indisposición y se espera que volverá al

ministerio alrededor del día 16 de julio. Se sabe que Hitler ha visitado a Schmidt y le informó de los poderes amplios que le han sido otorgados y también le aseguró que tendría voz en el control de la política monetaria del Reich en sus relaciones con el comercio.

Se considera esto muy significativo, porque Schmidt recientemente discrepó del doctor Schacht, presidente del Reichsbank, en este asunto. Se dice que Schmidt favorece una política de depreciación del marco.—(United Press.)

Los estafados por Kreuger podrán reclamar hasta fines de 1935.

ESTOCOLMO, 7.—El Gobierno sueco ha dictado una disposición por virtud de la cual se fija en 31 de enero de 1935 la fecha límite para hacer valer créditos en la quiebra de la Sociedad «Kreuger & Tello».

Sin embargo, en el caso particular de restitución de pago a la masa de la quiebra, después de recalcada sentencia en pleito de resarcimiento, el acreedor queda en libertad para hacer valer sus créditos así revalidados aun en fecha posterior a la antes indicada.—(Fabra.)

Otra conspiración en Cuba

Han sido detenidos treinta y ocho oficiales, a los que se acusa de haber proyectado la muerte del embajador yanqui

LA HABANA, 7.—Según las últimas noticias que se tienen acerca del descubrimiento del último complot, los oficiales que, comprometidos con él, fueron detenidos ayer por las autoridades, habían proyectado la muerte del embajador de los Estados Unidos en La Habana, Caffery.

También se dedicaban a obtener fondos para poder comprar armas y municiones para el movimiento.

El número total de ex oficiales detenidos hasta ahora es de 38. Todos ellos han sido encarcelados en la fortaleza de La Cabana.—(Fabra.)

LA HABANA, 7.—La policía ha realizado un registro en el domicilio del antiguo oficial de policía Borges.

Las autoridades se incautaron de tres ametralladoras, 25 fusiles y de una gran cantidad de dinamita, que el mencionado ex oficial tenía en un departamento de su casa.

Con motivo del descubrimiento de estas armas han sido practicadas diez nuevas detenciones.—(Fabra.)

Feroz represión de la burguesía asustada

El orden reina en Amsterdam: seis muertos, doce heridos graves y uno en período agónico

AMSTERDAM, 7.—Después de una noche bastante agitada, a consecuencia de los disturbios, la tranquilidad quedó restablecida hacia la una de la madrugada.

En las calles, desiertas, sigue, sin embargo, patrullando la policía.

El balance de las víctimas habidas durante los disturbios es el siguiente: Dos personas muertas durante la jornada del jueves; otros dos muertos el viernes por la mañana y dos muertos el viernes por la noche.

Durante los dos días han resultado bastantes personas heridas, de las cuales, doce, graves, y otra que se encuentra en período agónico.

A pesar de que la tranquilidad ha quedado totalmente restablecida, ha llegado a la capital una compañía de infantería, procedente de Amersfoot, con objeto de hacer frente a cualquier eventualidad.—(Fabra.)

La policía dispara con ametralladoras. Más tropas y carros de asalto contra los obreros marxistas.

AMSTERDAM, 7.—Esta mañana han vuelto a reproducirse los disturbios en distintos lugares de la capital.

En el barrio llamado del Jordán, los comunistas y aines han tenido choques con la fuerza pública.

Los policías intervinieron energicamente, haciendo disparos con ametralladoras para disolver a los grupos.

Hasta ahora no se señala que haya habido víctimas.

En el barrio norte, donde se encuentran los principales núcleos comunistas, éstos han desmadrado varias calles y asaltado bastantes tiendas.

Tampoco en este barrio se señalan víctimas. Los daños materiales causados con motivo de los disturbios son de gran consideración.

Ha llegado a Amsterdam un batallón de infantería y ocho carros de asalto.—(Fabra.)

Colijn pretende disolver el partido comunista.

AMSTERDAM, 7.—En previsión de que surjan nuevos motines han llegado a la ciudad una brigada de granaderos de La Haya, 200 policías auxiliares, 250 policías montadas y destacamentos de ingenieros. Traen ametralladoras y pequeños tanques.

El presidente del Consejo, Colijn, y el ministro de Hacienda, Deckers, llegaron aquí también, procedentes de La Haya, para estudiar las medidas adicionales que sean necesarias adoptar en vista de la posibilidad de otros alborotos.

Se sabe que el presidente del Consejo pedirá al Parlamento poderes especiales para disolver el partido comunista.—(United Press.)

En Chile, el Gobierno anuncia tárrificas victorias sobre las milicias obreras.

SANTIAGO DE CHILE, 7.—Las autoridades anuncian que las fuerzas del Estado han destruido unas milicias comunistas que operaban en la región del Temuco.

Según estas noticias, la policía ha detenido a unos quinientos individuos que pertenecían a esas milicias.—(United Press.)

El Estado socialista en construcción

La U. R. S. S. pone la aviación al servicio de la Medicina

JARKOV, 7.—En los puestos aéreos de Ucrania, particularmente en Jarkov, se acaban de poner a la disposición de los médicos aviones para acudir a las localidades próximas. A una simple llamada telefónica o telegráfica, se pone un avión especialmente acondicionado al efecto a la disposición del médico, que se presenta con los instrumentos necesarios, lo que le permite ir a lugares que de otro modo serían difícilmente accesibles.

En Jarkov se ha hecho un ensayo de transfusión con sangre transportada en avión. El ensayo ha dado un resultado perfecto y el enfermo se ha salvado.—(F. S. U.)

Un biólogo norteamericano compara el progreso de las ciencias en los Estados Unidos y en la U. R. S. S.

KIEV, 7.—El profesor Meller, biólogo norteamericano, miembro de la Academia de Ciencias de los Estados Unidos, ha leído en una sesión de la Academia de Ciencias de Ucrania un informe sobre el estado actual de las investigaciones biológicas. En América, dice, se registra un retroceso general en este terreno. Se cierran escuelas; los sabios de primera fila se ven obligados a limitar sus trabajos; los jóvenes sabios, que quieren consagrarse a los trabajos científicos, ven que se les cierra el horizonte. En la Unión Soviética ocurre lo contrario. Se edifica un gran número de nuevos institutos de investigaciones científicas. En conclusión, el sabio americano declaró:

«Hoy sólo la Unión Soviética prescribe las condiciones necesarias para el desarrollo de los trabajos científicos, para los cuales ya no hay sitio en América. Estoy satisfecho de haber asistido aquí al florecimiento de las ciencias, cuyo éxito está en la estrecha conexión que existe entre la teoría y la práctica.»—(F. S. U.)

Se reúne en Moscú el Congreso de fisiólogos.

MOSCÚ, 7.—Acaba de inaugurarse en la Casa de los Sabios, en Moscú, el V Congreso panunionista de los fisiólogos, químicos, biólogos y farmacólogos.

Dadas las grandes conquistas logradas en el dominio de la protección de la sanidad pública, este Congreso tendrá, no solamente una gran importancia científica, sino que constituirá al mismo tiempo un acontecimiento político de primer orden.

La protección de la sanidad pública ha podido fomentarse con la aplicación práctica de los resultados de las investigaciones hechas por los fisiólogos. Citemos en primer término el trabajo del fisiólogo Pavlov, el creador de la reflexología, que ha valido fama mundial.

El Congreso tendrá la misión de reunir los trabajos de los últimos años y demostrar que los grandes éxitos logrados en este aspecto son debidos, no solamente a las capacidades personales de los sabios, sino también a las posibilidades que ofrece la Unión Soviética a las investigaciones científicas.

Al lado de los informes sobre complicados problemas teóricos, el Congreso discutirá numerosas ponencias sobre los problemas de la fisiología aplicada; por ejemplo: las normas de albumina en la nutrición, el régimen del trabajo racional, el régimen de reposo, la relación entre las normas de trabajo técnico y la fisiología del trabajo.

Todas estas ponencias tendrán por objeto el mejoramiento de la salud del hombre que trabaja, por la aplicación práctica de los mejores principios científicos.—(F. S. U.)

Ha terminado el concurso de escritores obreros.

MOSCÚ, 7.—Las Ediciones sociales de la Unión Soviética han organizado un concurso del mejor libro obrero. Tenían derecho a participar en él los obreros de las fábricas que aún no habían publicado ningún libro. El examen de los 320 manuscritos recibidos ha demostrado que un gran número de autores poseen verdaderas dotes literarias.

Se les han concedido prolongadas vacaciones pagadas, para que puedan continuar educándose y escribiendo.—(F. S. U.)

La apertura del Congreso de los matemáticos.

JARKOV, 7.—Acaba de inaugurarse en Jarkov el segundo Congreso de los matemáticos de la Unión Soviética. Asisten 58 profesores y sabios.

El ingeniero Krzyzhanovsky, miembro de la Academia, subrayó en un discurso de apertura las grandes conquistas obtenidas en las investigaciones hechas estos últimos años.

Se calcularon 230 los informes e intervenciones, entre ellos el del profesor Otto Julius Schmidt, que ocupa la cátedra de Matemáticas de la Universidad del Estado de Moscú y de la Academia de Ucrania.—(F. S. U.)

Hacia una dictadura fascista en el Japón

Buenos Aires, 7.—La policía ha practicado durante el día de ayer un registro en el domicilio social de los Sindicatos obreros unitarios (comunistas), a consecuencia del cual han sido detenidos 200 afiliados a dicha organización.

La policía se incautó de gran cantidad de folletos revolucionarios.

Hacia una dictadura fascista en el Japón

El almirante Okada no consigue formar Gabinete

TOKIO, 7.—Las diferencias y disputas políticas amenazan con retardar indefinidamente la formación de un nuevo Gabinete, tarea que le ha sido encomendada al almirante Okada. Se espera que el partido Senyakai informe al almirante Okada de que no puede formar parte del Gobierno, con lo que resultaría muy instable cualquier Ministerio que se formase.—(United Press.)

Descarilamiento en Francia

Muere el maquinista y el jefe de tren y el fogonero quedan malheridos

BURDEOS, 7.—El periódico «La France de Bordeaux et du Sudouest» anuncia que un tren de viajeros que había salido de Burdeos y se dirigía a Lacanau, ha descarrilado esta mañana cerca de la última localidad.

A consecuencia del descarrilamiento, el maquinista del convoy resultó muerto, y el fogonero y el jefe de tren, gravemente heridos.

Además, varios viajeros han resultado heridos; pero, afortunadamente, sus heridas son leves.—(Fabra.)

En el ex paraíso capitalista

Roosevelt cede a la presión patronal y destituye a Johnson

WASHINGTON, 7.—Según noticias de fuentes bien informadas, el presidente Roosevelt, antes de salir para su crucero, preparó personalmente la dimisión del general Johnson de sus funciones de administrador único de la N. R. A.

Según estas mismas noticias, en este organismo se renunciará a la organización de cada industria dentro del plan nacional y a la imposición de precios.—(Fabra.)

El servicio de Correos liquida con superavit por primera vez en quince años.

WASHINGTON, 7.—El Departamento de Correos de los Estados Unidos, por primera vez en quince años, ha liquidado sin déficit al final del año fiscal de 1934.

Según los datos oficiales, el superavit de este departamento se eleva a la cantidad de 5.850.000 dólares.—(United Press.)

Los atracadores se llevan joyas por millón y medio de pesetas.

MAGNOLIA (Arkansas), 7.—Una banda de ladrones, enmascarados y provistos de una ametralladora y pistolas automáticas, han asaltado una elegante joyería de esta localidad, punto de reunión aristocrático, y se han llevado joyas por valor de millón y medio de pesetas.—(United Press.)

DE CÓMO UNA NACIÓN TODA, PENDIENTE HA "ESTAO" DE UNA BODA.—Por Robledano

1. Ya don Gil se casó a modo. Hasta con obispo y todo.

2. Y muchos, con santa unión, cumplen esta gran misión.

3. Y hay quien es tan diligente que lleva el agua caliente.

4. Su idilio han interrumpido, y, corriendo, aquí ha venido.

5. Llegó; hace juegos de manos y aplauden los cortesanos.

6. A los buenos no ha «gustao» y allí se arma el gran «dregao».

7. Mientras «discutes la gente, se las «naja» el presidente.

8. 191 VOTOS CONTRA 62

9. La votación han ganado y la farsa ha terminado.

10. Las Cortes hay que cerrar, don Gil tiene que gozar.

11. Toma, ya puedes cerrar, puede el baile continuar.

12. Al amo que así se porta hay que darle gran escolta.

13. Justo es. Por la carretera van éstos de igual manera.

14. Muy contento y muy ufano vota el gran republicano.

15. ¿Te avergüenza este final? Culpa tuviste en el mal.

16. Con sano y honrado fin, esto cuentan en Berlín.

17. Mas de ellos nada diremos; lo que son ya lo sabemos.

18. Aunque no son sus paisanos, les da éste trato de hermanos.

19. Que no se eche en la ocasión que triunfa la causa.

20. Y el que no lo quiera ver, más radical ha de ser.

21. Cuando se tiene razón, no hay que cambiar de opinión, sea que en la ciudad condes.

22. Como siga así el fiscal, sea que en la ciudad condes.